# SOLDARIDAD OBRERA

AÑO V - ÉPOCA VI

Barcelona, miércoles, 3 septiembre 1934

SALEN LOS PRESOS Y NO SALEN LOS PRESOS

SEGUN EL CONSEJERO DE GOBERNACION,

MIERCOLES, NO HABRA YA PRESOS GUBERNATIVOS

Sin embargo hay presos gubernativos

## Nos parece muy bien que el señor Samper no se vaya

hombre la mar de simpático y siempre al quite, tiene aquello que los franceses liaman mauraise presse. Todos los periódicos, desde "El Siglo Futuro" y "La Epoca" hasta "Heraldo de Madrid" y "El Liberal", pasando por "La Nación", "Luz", "Ahora", "A B C" y "El Debate", piden a coro que se vaya. ¿Por qué será? Ignoramos en qué se funda el clamor que levanta contra ese hombre la Prensa diaria. Pero sospechamos que se trata de una maniobra. De una maniobra que siendo pública... no puede se aclara al pasar por nuestra pluma, porque nuestra pluma no se sujeta a la disciplina de ninguno de los partidos cuya conjura reflejan

Porque es el caso que tamcruzada. Lodos recia man que se retire el señor Samper. Los radicales le piden que deje franco el paso. La Ceda asegura en todos los tonos que ha fracasado. Y la opinión pública, como es natural, influenciada por esos partidos, le señala la puerta del foro.

Sin embargo, el interesado -en quedarse- no hace caso. Le tiene absolutamente sin cuidado que le abandonen o le hagan el vacío los de la derecha, los de la izquierda y los del centro. No quiere moverse. Aparte de que considera que la misión de un primer ministro es mandar y no ejecutar las órdenes de los otros, el señor Samper no abandona, ni por esto ni por nada, el cumplimiento de sus

La maledicencia podrá decir cuanto le venga en gana. Pero es lo cierto que el presidente del Consejo está brindando un ejemplo admirable de tenacidad y de desinterés. Merece aplausos. Y nosotros se los prodigamos. Nos gusta y nos entusiasma ver a esos hombres que no vuelven la espalda en el fragor del com- era nuestra.

El señor Samper, que es un | bate ni son capaces de una | rios, a los valencianistas y deserción.

> Y el aplauso es esta vez tanto más merecido, cuanto que no es este el primer ejemplo que el señor Samper ofrece. Siendo alcalde de Valencia, la envidia despertada por sus aciertos formidables en todos los órdenes y por la po-pularidad sin precedentes que alcanzó, también dió lugar a una extensa conjura contra él. Tenía en frente a los autonomistas —que era su par-tido—, a los federales, a los independientes, a los unita-

hasta a los serenos y a los vigilantes.

Pero él, con su entereza ejemplar, supo quedarse solo. Sentía que su deber le tenía enclavado en aquella poltrona y no quiso abandonarla. ¿Todos contra él? Pues él - reciprocamente - contra todos. La lucha fué larga riubo escándalos formidables. Pero el ejemplo del señor Samper flotó siempre por encima de todo.

Y no se fué. Hasta que lo echaron.

## ser subterránea. La cosa no LOS MUEPTOS puede estar más clara. Pero LOS MUEPTOS en la calle

Copiando a los gobernantes franta de Alcalá. Una copia del entierro del soldado desconocido bajo el Arco de la Estrella, en

La calle no se hizo para enterrar a nadie. La culle ya está tomada por los veladores, los coches inútiles y los vendedores de baratijas. Si un Ayuntamiento no nuede vender la calle, mucho menos puede dedicaria a comente-

Estamos viendo todos los colegios de Madrid acudiendo a la tumba. Y estamos viendo que por primera vez en su vida.

Madrid un problema pavoroso. to acudirá el Gobierno Gil Robles - Lerroux con su ministro ceses, quieren enterrar definitiva- de la Guerra, que será entonces bién los partidos intervienen mente a Galán y a García Her- el general Franco, a rendir horal Franco va se recordará que formaba parte del Tribunal alfonsino que condenó a Galán y a su compañero. Decididamente, creemos que las familias de los sacrificados harian bien en impedir que tuvieran efecto tales propósitos. Déjense reposar los huesos de aquellos dos hombres que murieron mientras los revolucio narios de Azafia, Lerroux y demás personales iban de fenda en fonda y de exprés en exprés fusilando capones y comiendo bien

Un cuadro de nuestro tiempo

### La revolución hecha sin discursos

Callazares de la Sierra cuenta con setenta vecinos. Cada vecino tiene su casa en la pequeña explanada que contiene las dos calles del poblado. Se cruzan éstas en su mitad.

Se sale del pueblo siguiendo unos caminos vecinales, construidos por los habitantes sin auxilio ni control del Estado ni del Municipio. El cultivo de viña, trigo y olivar ocupa la actividad de los lugareños. Nadie va a jornal

-Requerdo que hace quince afice estabais muy mai - le digo al compañero Cartoya.

-Estábamos en las Batuecas La tierra que trabajábamos no -: Y ahora?

—Tampoco lo es. —¿ Quién figura como dueño? -1En el Registro?

-; SI. -Caputo

—¿Y quién es Canuto? -El propietario casi único del pueblo.

-1Es un expropiado per la

Reforms Agraria? -Nada de eso. La Reforms Agraria no expropia nada... Verás: bace unos años le difimos a Canuto que nosotros no podiamos vivir sin la tierra... Pero a un campesino se le moris un chico de hambre; otro campesino tenía que salir del pueblo a ganar el pan en cualquier par- sonas.

te; el trigo nos lo robaba el ma-yordomo de Canuto, el aceite también y la uva. —¿Y qué hicisteis?

—No podiamos pagar.

—¿Y Canuto? -Estaba agua al cuello. Nos rehaió las rentas en un veinticin-

-¿A todos? -A todos.

co por ciento.

-¿Y pagásteis?

-No podiamos tamporo. Vi-nieron unos cuantos años malos... Canuto no sabia qué hacer. Y una tarde me lo encontré en el monte. Me dijo que le era imposible pagar la contribución. Yo le contesté: "Pues no la pague." De una cosa a otra, estuvimos hablando todo el camino hasta Callazaren, dos leguas a paso corto. Le dije que no sofiara en cobrar rentas. Me contestó que no contaba con reservas metalicas. "Nosotros tampoco", le contesté.

El huen companiero que me ha-bia habia leutamente, con palahra nivelada, pausada.

-Ya sabes - me dice - que tengo unos amigos en Callazares y que los domingos nos reunimos a merendar juntes para charlar de las cosas del campo. Una tarde convidamos a merendar a Canuto.

-; Y aceptó?

-; No haba de aceptar! Creis que fbamos a solucionarie el problems. Merendamos. Sin subirme a ninguna silla le dije a Canuto que su propiedad era desde entonces un recuerdo. Hicimos mimeros. Le demostré que si él tasaba toda su propiedad en cincuenta mil duros, estos mismos cincuenta mil duros valian las metoras hechas en la tierra que nosotros o nuestros padres reci-

-¿Se convenció? —No habia más remedio. El pueblo formó el frente único de no pagar rentas ni impuestos Pasamos unos meses. Canuto quedó en contestarnos. Ningún banco le dió ni dos pesetas como hipoteca. ¿Y sabes lo que contestó? Nada. Llegó un dia a mi cana sin aliento. En el puebl inmediato se habia suicidado un primo suyo, propietario también Por qué dirás? Porque ya no podia dominar a los campesinos despiertos en la lucha... Canuto se puso a hablar como un lo co... Le ayudé a comprender lo que para él era ya irremediable. Tiene usted un medio de seguir en el pueblo - le dije a Canuto — usted sabe mucho y puede ser el maestro de suestros hijos. Prescinda de la enseñanza religiosa y de la obediencia civil y todos tremos a la cacuela... Así se hizo y asi se hace...

La verdad: que este Cartoya autor con los demás trabajadores, de lección tan admirable, vaya a la escuela, es algo maravilineo, digno de ser contado...

### La situación en Cuba

La Habana, 4. - Han hecho explosión cincuenta y ocho petardos, de ellos treinta y ocho en Guanabacoa, trece en La Habana y uno en Marianao. Han resultado heridas numerosas per-

## El método Ollendorf, aplicado a todo

los presos de Estado. Hemos superado grandes represiones, estados graves de excepcido. Hemos superado lo que no superó jamás ningún partido. Y estamos en momento propicio para desbordar las contradicciones de la politica que nos atacó y que nos ataca. Asi, pues, tal vez lo critico de la hora, nos autoriza como nunca para habiar claro.

Es preciso que no se emplee para combatirnos el argumento incongruente. No somos ni seremos politicos. Cuando planteamos para los trabajadores todos el derecho al pan y a la libertad, el derecho a asociarse, que no niega ninguna ley, se establece que no aceptamos tutelas politicas, sean estas ministeriales o no. Y es incongruente contestarnos con la cárcel. No es cárcel lo que pedimos. Ni es ningún privilegio. Se nos ha de contestar en la misma nons polémica y no por el método Ollendorf.

No se nos puede contestar que tenemos un surtido de tutelas a nuestra disposición. Somos mayores de edad y queremos discutir con mayores de edad, aunque sean adversarios, pero que no empiecen por querernos tutelar. En el manólogo del consejero de Gobernación no hay más que frases conminatorias: "Heremos esto o lo otro, procederemos así o asá," Esa infalibilidad programática no puede aceptarse por quienes no pedimos que el señor Dencás nos entere de lo que piensa dimino mecturso de la Generalidad para ocuparse de la cuestión social.

Nosotros tenemos un progra-

#### La democracia republicana para remediar el pare forzose. metralla y cárcel

Valdepeñas, 4. — Con motivo del paro forzoso en esta localidad, se han originado incidentes. El alcalde había convocado a los patronos para ver de resolver la situación; pero poco antes de esta reunión, numerosos grupos de sin trabajo irrumpieron en la Plaza de la República, y apedrearon el edificio. El alcalde pidió auxilio a la Guardia civil y se registró un tiroteo entre la fuerza pública y los obreros.

Se tienen noticias de que resultaron varios heridos. Han sido detenidos el presidente de la Casa del Pueblo, Felix Torres, con otros directivos. y el concejal don Antonio Ruiz,

a quienes se acusa de haber ido al frente de la manifestación obrera. Después del enquentro frente al Ayuntamiento, hubo más tiroteos en varios sitios de

Se asegura que en sélo cinco minutos se hicieron más de cien dispuros. En la fachada del Ayuntamiento se aprecian buen número de Impactos.

Ollendorf. Es el problema universal de justicia planteado en el mundo entero; shora en la América del dolar con acritud. Y si el milionario americano, si el consorcio financiero, si la piuralidad de bancos y empresas consideran el problema social al otro indo del Atlántico como el primero y el que los absorbe todos, ¿qué programa tan triste no re-

dad de sus pobernantes empeñados en no creer que hay planteado un antagonismo social que todo Ollendorf?

Privar de libertad a un número determinado de trabajadores para sermonear después sobre su libertad como un favor, en legalizar una retención que se parece a un secuestro.

El nacionalismo vasco

## Lo que dice Salazar Alonso

Madrid, 4. - Como ministro, estoy satisfecho. Como español. no puedo menos de sentirme indignado. Se han cometido actos delictivos y vergonzosos. Se han dado mueras a España, y algunos diputados, después de hacerlo, se han prevalido de su condición y se han amparado en su inmunidad, para que no se les molestara. No se puede tolerar que la pasión poltica llegue a tales excesos. Contra el Gobierno me parece licito todo. En la lucha politica se pueden emplear todas las armas. Pero no es lo mismo ir contra un Gobierno y contra una situación política, que ir contra España. Y los que se hacer. El método Ollendorf no titulan representantes del país mento espa deciden a ir contra España, deben abandonar primero su investidura.

> necesiten ni siquiera una propuesta previa, sino que surgirán espontáneamente y con perfecta umanimidad. Yo ya he puesto en conocimiento del presidente del Consejo to ocurrido, y puedo asegurar que el Gobierno está identificado con mi actitud Estov vivamente satisfecho de la actitud prudente del cobernador de Vizcaya, que ha interpretado con gran acierto y mesura mis instrucciones. A su serenidad y su prudencia se debe que no haya habido hoy un dia de luto. que pudiera ser como un comienzo de guerra civil. El Gobierno no la provocará jamás ni consentiră que la provoquen los demás. Pero, por lo mismo que en la evitación de los hechos se debe proceder y se ha procedido

Espero que los acuerdos no

H O Y

### Mitin en Villarreal

Hoy, miércoles, a las dies de la noche, gran mitin pro presos on Villarreal (Castellón), en el local del Centro Obrero.

Harán uso de la palabra los compafieros Hilario Ferrer, Ricardo Sanz, Juan Rueda, Buenaventura Durruti y Juan Monteliu que presidirá.

Trabajadores, acudid al mi-

con la máxima prudencia, en la sanción de los delitos hay que actuar con el mayor rigor postble. Y yo, como ministro o como simple diputado, haré constar mi protesta contra los que no dudan en fomentar el separa-

"SOLIDARIDAD OBBERA"



nuestro diario: SOLIDARIDAD OBRERA es el diario de los trahaindores. Cada camarada debe ser un propagador del mis

### Contra el subgobernador del Banco de Espa-

Madrid, 4. -- Crando shandonada el Banco de España en automóvil, el subgobernador, señor Pan de Sarniuce, al pasar el vehiculo frente al Palacio de Comunicaciones, se colocó ante di un individuo que hizo seis disparos de revôlver. El chofer hino un rápido virade para ponerse fuera del alcance del agresor. El señor Pan do Saraluce, resultó

La Guardia civil que presta servicio en el Palacio de Comunicaciones, suxiliada por el público, persiguió y detuvo a José Antonio González Vázquez. Declaró que fué empleado del Ban-co de España, de donde se le expulsé, sometiéndosele a expediente. En vista de que éste no se resolvia, se propuso llamar la atención del subgobernador mediante el hecho realizado hoy, pero sin ánimo-dijo-de causar

### CONTRA LA ESPAÑA NEGRA

## DESOBEDIENCIA A LA LEY

pone frente al Estado, cuando el legislador dicta una ley, o simplemente una disposición, que pueda vulnerar los intereses o el poder omfilmodo y absolutista de la Igiesta.

Canalejas hito y promulgó la ley del Candado, que no se aplico. Una nimiedad contra los fueros y privilegios de la Igiesia. Pero poco tiempo después, entre otras determinantes que ahora no hacen al caso, Canalejas sucumbió bajo la mano justiciera de Pardiñas.

A los anarquistas se nos ha perseguido hasta el máximo ensafamiente al exponer, fundadamente, la negación básica de todas las leyes. Con esto no queremos decir que se sign identico procedimiento contra el doctor Gomá ni contra nadie. La jurisprudencia sienta el principlo de que el "pensamiento no delinque". Unicamente nos limitamos a glosar, comentándolos, breves fragmentos.

Es el azorbispo de Toledo quien ha escrito la "Carta Pastoral" especialmente silenciada por toda la Prensa de España.

He aqui sus "autorizados" conceptos contra la ley. "Una ley — afirma — decididamente injusta (Tertuliano), no

merece respeto ni acatamiento. Resistencia pasiva a la ley nº es ofense al legislador ni pecado de desobediencia." ("Carta Pastoral. Boletin Eclesiastico. Toledo, 12 de julio de 1933.")

Betas afirmaciones corroboran nuestro sentido critico, confirman nuestra ética anarquista y valorizan, como principio, nuestro

Deschediencia o no acatamiento a la ley, lógicamente implica acción — pacifica si ac quiere — pero revolucionaria. Desobediencia o no acatamiento a la ley, es obligado deber moral y primario derecho de todo individuo, porque jamás ha existido ni es posible que exista ley justa.

Las leyes son producto de lo absurdo y de lo arbitrario. De lo absurdo, o sea de la inconciencia del pueblo, porque no sabe lo que vota eligiendo a unos para que le dicten la ley. Pero nosotros sostenemos que el individuo que no tiene conciencia de sus actos

irresponsable. Los códigos así lo defines y la moral también. Arbitrarias, por acción abusiva del legislador eregido a gobernante, contra aquella inconciencia irresponsable.

Sentada la irresponsabilidad del pueblo, el individuo no debe acatar ninguna ley. Ni las canônicas.

La ley, por su origen, por su "interpretación" (especiosa, Lerroux), en todas circunstancias y por mecánica aplicación, siempre coactiva, ni es democrática ni tiene, por su finalidad, sentido ni principio lógico de justicia. Así lo afirma el primado de Toledo, con sahia enjundia, si; pero incitando a la rebeldia franca y decisivamente. "La prudencia — advierte — deja de serio cuando cede en daño de una parte esencial de la justicia." Y aludiendo la "Pastoral", pura sofistica, "a la falta de convicciones religiosas en la cran mass del pueblo", un tanto tardio reconoce que la equidad ha de ser "dentro de la paz social, garantia del bienestar de los individuce y del progreso, gozando los hombres, en justa distribucido, de los bienes de la tierra que nos ha sido dada para todia." Pero que no en ani, sino todo lo contrario. El latrocifilo, el despojo de la tierra de que es victima el que la trabaja, el campesino, lo sanciona y lo han sancionado todas las oligarquias y primates del sacerdocio oficiante de todas las religiones, desde que en el undo existe esa casta insociable, cual caso patológico.

Afortunado el pueblo que acusa fuerte conciencia irreligiosa Le religión es el opio que aniquile al pueblo. Religión es anquilossmiento espiritual, esclavitud mural.

En la sofistica no es posible excluir contradicciones especiosas efficiosis, permanentes y petulantes, Primersmente, negación de la ley y del legislador. Seguidamente, oficiar de mentor para pescar

Braminad: "La Acción Católica "Carta Pastoral" se cieva y se detarrolla per encima y fuera de todo partido político. Ne intenta ella bacer politica de un partido, ni ser un partido politico. Esto no quiere decir que deben desentenderse de la politica cuando polities significa el conjunto de bienes comunes, por oposición a los bie nes singulares y particulares. Los bienes comunes se referen a le polis", es decir, a la comunidad en el sentido integral de la

Venmos. Pimer sofisma. "Bienes comunes; se refleren a la comunidad" conventual, diciplinaria y diciplinante, por "oposición s los bienes singulares y particulares" —mundo exterior y libro.

Nada de común, pues, tiene el pueblo con unos y otros hienes unas y otras comunidades.

Segundo sofisma. "La política". Que es abetracción de la filosona y de la ciencia. La politica sólo es un medio. Un medio de acción eficiante, legalizador de la propiedad privada, e sea, de la exproplación contra la colectividad, base de todas las injusticias de dos los negocios, por sucios y trillados que la mente más satanica

Asi "las grandes decisiones y las grandes cosas" del catolicismo.

En el transcurso de los siglos, siempre es la Iglésia, la que se j o ses, la furibunda reacción contra la "polis" soberana, auténtic del pueblo.

Lo confirma el prelado: "La Acción Católica-dice-a pesar d no hacer politica de partido, quiere preparar a hacer política, gran politica: ella quiere preparar politicamente las conciencias de los ciudadance y formarias. A medida que ceta formación se realiza, se preparan paralelamente las grandes decisiones y las grandes cosas; y en este sentido, no solo Accida Católica no impide a los particulares hacer política, sino que hace de ello un deber preciso, obligandoles a intervenir en los negocios políticos con una conciencia más iluntrada y más reflexiva."

Sin paradoja. La religión oficiante no puede ser actuante en politica, aunque la religión sea un negocio politico. Conocemos la politica recular, "llustrada y referiva" del catolicismo. Intolerancia y absolutismo. Cruzadas facciosas de destrucción, asqueos y violaciones. Diesmos y violentas exacciones. La San Bartolome Politica secular, ilustrada y reflexiva, de pena de muerte al héreje, osnon estatuido todavia en el Concilio ecúmerico de 1880, en Roma. Politica entólica! Poder temporal, ancestral cerrilidad, poder espiritual, cretinismo cavernario incorregible,

Los pretorianos de la República, cuya política social, culmino en Casta Viejas, han fusilado cuatrocientes obretos. Y los "liustrados y reflexivos" jerarcas de la Iglesia cristiana, no han levantado su autorizada voz de protesta contra tanta infamia cometida en la persona de auténticos productores del bienestar social.

Pero también pensamos: ¿Por qué habian de hecerio? No toleran que la pres inocente, el pueblo, escape a su tenebroso deminto. Que se emancipe integralmente el obrero. Y para que les campesinos se convenzan del espiritu desaforado, descomunal, ferosmente vengantivo que anima a los fementidos pastores de la Igleela: "Lo mismo decimos (pastoral) del orden social. Un verdadere enjambre de predicadores se ha lanzado a la conquista de huestro pencillo pueblo, que ha creido que la tierra, transformada por las novisimas doctrinas, se convertiria pronto en nueva Arcadia. Y el pueblo, eterno infante, so ha dejado engañar."

Olvidadico anda el l'ustre prelado. Parece ser que el doctor Gomá desconosca la historia del papado, reyes y emperadores de Buropa, con sua violencias de muerte, ora para apoderarse de un cetro, ora de la tiara; con sus crimenes per norma, además del delirium tremens de la Inquisición, baldén de singular injusticia cometida contra pueblos pacificos y laboriceos. Que desconozca la obra netanda de la Reconquista con el absolutismo de los Reves Católicos y las guerras civiles que se sucedieron, asolando a España Seculares milenios está engañando la Igiesia al pueblo, despojándole del producto de su trabajo. "Y el pueble, eterno infante", aún no se ha levantado revolucionariamente contra esa casta ultramontana, ni contra el Estado, instituciones oprobbo de la civilización

Y termina la Pastoral con esta confensión de parte: "¿ Quén acercará à los desvalidos, si se les ha hecho entender que la red-gión es el opio que les ha adormecido, mientras los poderosos, al amparo de la Iglesia que los protegia, han amasado sus fortunas con el carserso multiplicado del bracero? ¿Cómo se les hará entender que la paz social, es cuestida de justicia social, y que es sacar soluciones de justicia fuera del Evangelio de los

Categórica confensión de parte, repetimos. O sea, cinica complicidad en el total expelio contra el pueblo. Pero el sofisma carece te lógica. El Evangelto de los pobres de que habiáis, ès el Evangelio que dimana del trabajo noble y productivo, de la sencillez y de la bondad. Lo que no quiere para los suyos la Iglesia. Al contrario, rivir a costa de los que trabajan honradamente. La Iglesia sièmpre ha ido y marcha aún en estrecho contubernio con "los poderoses que han amazado y amazan sus fortunas con el esfuerzo multiplicado del obrero, del desvalido". Y encima de la explotación y miseria, escarnio y tirania.

Por la autorizada palabra del Primado de España, el proletariado anbe que no debe acatar ninguna ley. Porque no tiene ningún valor moral, ni juridico, la ley que no se ha dado el pueblo. Unica prerrogativa que responderia a práctica democrática.

Nosotros lo hemos repetidos miliares de veces. No hay que acatar ninguna ley, sunque les candidates digan —falazmente, clare esta- que la ley dimana de la soberanta del pueblo por la magia de sus votos a las urnas en las elecciones políticas, base del Poder lyn, lo one no es verdad. Base d noy, por los votos emitidos por las gentes de la Igiesta. Votos turidicamente llegales, de hombres y mujeres de órdenes confe sionales fuera de la ley, según la vigente de Congregaciones religioras, por su "cuarto voto" a un poder extraño. Cuarto voto por el que juran absoluta obediencia al Poder Negro de Roma, no a la República española, esas gentes no pueden ejercer, lógicamente, derechos civicos en España.

LA MUELGA DEL TRASPORTE

## ¿Qué es la ley?-¿Cómo su interpretación y aplicación?-Empresas y trabajadores

Si se cumplieran las leyes.. Bueno; y. ¿qué es la ley? ¿Acsso la ley regula la vida, armonina la existencia, iguala las desigualdades, nivela el trabajo, educa, liberta, da amplias libertades para que los individuos y os pueblos se gobiernen por sus propios medice y enfuerzos, com stregio a sus características, a su psicologia y a sus necesidades? ¿Acaso la ley es el fiel cumplimiento de los derechos y deberes de todos los ciudadanos? Es la ley acaso, la que adminis tra justicia com equidad?

¿ Al patrono que cierra la fâbrica porque los obreros recisman sus derechos, despidiéndoles, y al dia o dias siguientes vuelve a abrirla con personal nuevo y con jornales más bajos, le sanciona la ley? Los obreros que protestan por tal atropello y se deciden a que el patrono enmiende su conducta, ¿ están o no incursos en la ley?

Esta es la cuestión. Si el patrono provocó el conflicto, se explica que la ley forme sumario: pero a los obreros, en justicia, no es alcanza ninguna responsabilidad porque no fueron ellos los provocadores. ¿Se hace esto? Hacen esto las autoridades, los representantes de la ley, del orden y de la justicia? ¿Podemos detir que no? Pues, no. Le que sucede es que el patrono se ve protegido por esa misma ley, y los obreros se les detiene, se les ensurcela y se les process. según y como interpretan la ley tos encargados de administrar la

Metros y Autobuses, únicas provocadoras del conflicto, están procesadas? Que nesotros sepamos no lo están, en cambio un gran número de obreros pertenecientes a estas Empresas, se han pasado en la cárcel días y meses, cusados de "coaccionadores", de "saboteadores", de "cotizadores" y de no sabemos cuantas coes-

Si la ley es lo que dice ser, debe de castigarse también a un Veiga, a un Jorge Gari, a un conde de Gamazo... En pocas palabras a todos los consejeros de administración y a las direcciones de las mencionadas compafiles, por permitir que la perturbación del orden fuere un hecho y que los trabajadores guisieran hacer cumplir lo que tenian firasi, no habrian incurrido en la ey: pero como asi lo hicieron y lo están haciendo, es propio que el Tribunal de Urgencia las sentencie tambiés.

¿Se dará este caso? La ley es muy benévola para sus padres y como buena hija no quiere con-

vertirse en parricida. :Igualdad ante la ley! Si, la del jorobado con el que fisicamente no tiene ningún defecto. La del gato con el ratón. La del perro con el tigre. La del toro con el torero; estos dos últimos son los que mejor la representan El toro es el pueblo y el torero in ley, con el trapo en la mano le va engafiando poco a poco hasta rendirle, dándole al final la estocada en todo lo alto. Así es el pueblo, asi son los trabajadores: bravos en los primeros momentos; pero a fuerza de trastearlos la ley, llegan agotados al final del tercio, recibiendo entonces la estocada capitalista, que es tanto como decir el hambre. la miseria y la muerta.

#### EL QUE LO ENTIENDA QUE NOS LO ACLARE

Continuando el origen y desarrollo de la huelga, diremos una vez mās, que nunca los trabajadores fueron los causantes de ir al paro, ni de poner a Barcelona en "estado de alarma", puesto que antes de que tales hechos se registraran, procuraron busear la relación con las empresas, para no llegar a esa situación; pero las empresan, en lugar de endulnar las cuestiones desde su punto de vista, empezaron por amargarlas con el premeditado fin de po-

destruir la potente union que existia en el personal. Estaban acostumbradas a mandar, a imponeres dictatorialmente a los obreros y no podian transigir en lo que era de razón y de justicia, ya que los obreros solo pedian y querian el fiel cumplimiento a las bases, la estricta legalidad y cumplimiento a lo pactado entre el Sindicato del Ramo del Trasporte y las representaciones de elias.

Cuando se presentaron las bases a las diferentes empresas, éstas las aceptaron con cara hosca; pero las esperaban con ansia. para ver como se manifestaban y cuilles eran los deseos de los trabajadores. "¡Ya están aqui!" -se diferon-. Veremos al van o

Didseles el tiempo más que necesario, para que mandasen la contestación; pero tan poco caballerosas fueron, que no se molestaron en hacerto. El desprecto que hicieron a los obreros causo la indignación general, y, a partir de aquel momento la huelga se mascalia en el ambiente. Ya no era posible evitaria. El personal no transigia con aquella desconsideración, con aquella soberbia con que las empresas los trataba. Eran hombres y no tolerarian que nadie se riera de ellos como lo hacian las empre-

dias — según marca la ley — se curso el oficio de huelga al gobernador, general de Cataluña; pero; job, paradoja! cinco diss antes de la declaración de huelgu, o seu el 13 de noviembré, se recibteron en el Sindicato, dos oficios firmados por el entônces

feria a otro oficio de huelga que el personal de la casa Alsina y Ofnella y entidades taxistas, la habian dirigido con fecha del dia 10 de squel mismo mes. De dicho comunicado es lé siguieste: "El anuncio debe referirse a la huelga con una anticipación de cinco dias. Por lo tanto, presentado en las oficinas de ese Gobierno, el dia 10, sólo debe reputarse en su caso válido di, para ue se inicie el dia 15 de los corrientes, no para el que en cual-quier otro dia se quiera inten-

camarada presidente del Bindicato para los efectos de la legalidad de la huelga, otro comunicado que hacia referencia a los Servicios Públicos Urbanos se recibia también, en el que no reconocis "la personalidad del Sindicato para representar a los obreros afectos a las respectivas secciones, toda vez que para su representación legal ante las autoridades, deben aquellas asociaciones figurar inscritas an el Rogistro créado por la ley del 8 de abril de 1932."

(Cabe mayor absurde? Mientras a las Secciones Tuxistas, integradas en el Sindicato, les reconocia personalidad y representación obrera, en cambió a las Secciones de Tranvial, Mêtres y Autobuses y hasta al misme Sit-

Esto en lo que se refere à la constitución legal de las Asociaciones obreras, de la ley de huel-gus y su lègalidad. habiaremis en trabajos sucesivos.

El Comité de fiueign

LAS CUESTIONES DEL AGRO

#### La organización en el campo. es tanto o más necesaria que en la ciudad

Todos los trabajadores del campo, viven en peores condiciones que los de pueblos y ciudades. Trabajan más horas y en más rudos trabajos. Soportan el frio del invierno y el calor del versho por jornales miseros y vergonzosos. Son explotados por intifundistas y terratemientes de clase media, de forma inhumana del terrufio todos los tiempos son iguales. Lo mismo con Monarquia que con República. Tanto monta, para el caso es igual. En España, vino el cambio de régimen, y durante los primeros meses — muy pocos por cierto—se abrieron Sindicatos, se daban mitines y conferencias. Los trabaindores acudian gustosos y sonrientes a asociarse y a oir la voz de los compañeros que, si bien durante siete afios habian permanecido en silencio por el aprobioso régimen de la Dictadura, no habian perdido por eso su convicción revolucionaria. Se creó en poco tiempo un ambiente muy favorable a nuestra ideas. Cada dia se organizaban fábricas, talleres, minas y toda clase de industria. Afiulan diariamente infinidad de trabajadores a nuestros Sindicatos. Se plantearon huelgas en demanda de mejoras económicas y morales y se consiguió bastante de

recho: los trabajacores. ¿Pero que se ha hecho en e campo? ¿Qué han conseguido los campesinos con relación a mejoran morales y econômicas que tanta falta les hace para poder medio vivir?

todo esto en favor de los que a

ello tenian y tienen perfecto de

Igual están hoy que ayer Hambre y miseria padecian, y miseria y hambre padecen. Pe ro no adio ellos tienen la culps de todo esto, que también la tenemos nosotros. Ha habido una los militantes de nuestra organización al no dedicar parte de nuestra propaganda oral y escrita a los problemas del cam-

Todos convenimos en que en el agro español existe espiritu revolucionario y que ha de sér un apoyo singular para la revolución social.

Aun no es tarde para hacer una intensa campaña de propaganda anarquista y revoluci ria entre los que anheian cono-

cor nuestros principios y fines. nos que ni la ley de Contratos de cultivo creada por el Parlamento catalán, ni la Reforma Agraria de las Cortes Constituyentes de la República mejorarán en nada su precaria si-

Mientras hays quien en nom bre de una ley les exija à los campesince la mitad de lo que la tierra produce a su coeta, no serán libres ni podrán vivir tal

¿ Qué derecho tiene nadie à pedir la mitad del fruto del trabato ajeno? Los señores terratenientes, no sólo lo piden, sino

Nada les importa en las conditiones que queda toda una fami-lla, después de todo un año de rudo y extenuador trabajo.

Mediten los campesinos y tambien nosotros, lo que todo esto representa, y no perdamos el tiempo en cabildeos y conjetu

Hagamos una extensa propa ganda remarcando el deber 44 romper las fuettes cadênas que les oprimen a ellos en el campo como a nosotros en la ciudad.

Organicemos el taller, pero no olvidemos el campó.

Domingo Martista

#### TRABAJADORES :

camente a los obreros rebel-

## CONTESTANDO A UN LLAMAMIENTO

publicado el 30 de agosto en 80-LIDARIDAD OBRERA, por el emarada que firma Un Militane". Es una pregunta interesante y opertuna, y a mi enteder debe-fiañ contestar sin tapujos de a clase cuantes militamos as files de la C. N. T. En esmomentos que la organiza-506 confederal con mayor intenamprende la reorganización de sus efectivos es oportuno que bayamos incurrido y los davia se cometen, para cotrics y so ser entorbo al fuade de todo sentito que no sea por y para neffeio de la C. N. T., contesto a la pregunta que acertadamente la dicho compañero y que es in signiente:

isten e no militantes de la ización confederal en Bar-

Categóricamento: si existen; hay compañeros que siempre hap aportado a nuestro movimiento solo momento. A mi modo de ver hay compañeros que pierden lasmente el tiempo creyendo combatir nuestros errores, pero ein hacerlo en forma pública, y esto es un prejuicio más que hemos de combatir seficiandolas para evitar que se hagan crónicas. Schalare algunes casos.

Uno de los errores fundamentales que hay que sefainr es el del fantasses del "treintismo". tema favorito de los que jamás aportaren a la Confederación otra cosa coe su buena voluntad.

En todo se arguye que si los treintistas hacen esto o aquello; pero, prudentes, nunca se comprometen a contrarrestar esa labor con otra de su propia inicia-

En cuanto a los militantes que solo lo son cuando discuten en el café, toda tarea para intentar sacarlos de su ambiente es inútil. A mi entender es mucho mejor que no se muevan, pues ast al menca no estorban a los que organizando lo que ellos no son capaces de organizar

Hay compañeros también que se dejan impresionar por lo que hacen fulano o zutano y sacan la conclusión de que es mejor quedarse en casa.

Y, esto, pese a quien pese, es una forma muy práctica para no demostrar la falta de entusianmo, pues nuestras aspiraciones emancipadoras no se basan en los individuos, sino en las ideas que encarna la C. N. T.

¿Que los obreros están adormecidos y falta despertarios para que ingresen en nuestras filas? No cahe duda, la propaganda de be ser tan intensa como las posibilidades permitan. Pero antes situémonos moral e intelectual mente en un plano digno; no esperemos que los trabajadores nos sedalen los defectos que todavis podamos combatir con eficacis en nosotros mismos.

Otros vendrán como tantos a suplir el puesto que los pusiláni-

mes dejan. Seamos conscientes nosotros y que nuestra labor sea constructiva, nunca negativa; teciptos ácratas. Son momentos estos do sum

trascendencia y los problemas debemos tratarios con la mázima responsabilidad posible, laborando siempre con los que sinperamente sienten aletear en el fondo de su ser los postulados de nuestra Cinfederación Naciona! del Trabato.

### « DE LA CRISIS MUN DIAL A LA ANAROUIA

La gran obra de Max Nettlau se ha puesto en venta al precio de tres pesetas el ejemplar. El volumen encuadernado se vende con una peseta cincuenta de recargo. Pedidos, a la Administración de SOLIBARI-DAD OBRERA.

NOTICIAS

TODA ESPAÑA

## INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia cosmos y de nuestres corresponsales particulares)

COMUNICADOS

#### El fascismo de Falange Espanola, continúa provocando

Madrid, 4, -Esta mafiana co menzó a acudir a primera hora al Centro de Falange Española situado en la calle del Marqués del Riscal, gran número de obreros parados para que se les facilitasen volantes para solicitar trabato.

En vista de que la afluencia de obreros era verdaderamente numerosa, se dió aviso de lo que ocurria a la Dirección de Seguridad, de donde acudieron guardias de Asalto que disolvieron a ios obreros.

Como algunos grupos de éstos se concentraron en algunas calles, de acuerdo con la Dirección de Seguridad se colocó una pizarra en el local de Fulango Españols en la cual se decis que después de los incidentes ocurridos ayer y en vista de la incomprensible actitud de ciertos elementos para solucionar el paro quedaba suspendido el alistamiento de obreros hasta el viernes próximo.

Lo firmaba el Sindicato Obreto Nacional Sindicalista.

En los alrededores del edificio de la calle del Marqués del Riscal, fué detenido un sujeto a quien se le ocupó una porra de grandes dimes

## Traspaso de los servicios de Obras públicas a la Generalidad

Madrid, 4. - El decreto dice |

1.º Gastos de personal de la Jefatura de Obras Públicas y del Circuito.

2.º Gastos de alquiller de locales, material de oficina y otros de naturaleza análoga correspondientes a la Jefatura de

3.º Gastos de toda clase del Cuerpo de Vigilancia de Cami-

4.º Gastos de conservación y reparación de carreteras por la Jefatura de Obras Públicas.

5.º Gastos por obras de nueva construcción de carreteras de 6.º Gastos del Circuito Na-

cional de Firmes Especiales por los servicios que desempeña, que comprende los siguientes concep-

Firmes Especiales.

Reparaciones. Obras nuevas.

Conservación por contra-

e) Gastos generales excluídos

los de personal.
7.º Participación en partidas globales del presupuesto, en lo que corresponde a los servicios

8.º Participación de gustos de dirección y generales

Por totalización de las cantidades deducidas en los diferentes spartados anteriores, results que el costo de los servicios de carreteras y caminos y otras obras públicas, sin incluir los correspondientes a la zona maritima-terrestre, involucrados en el acuerdo de traspaso de la Comisión mixta, publicado por de-creto de 12 de diciembre de 1933, la evaluación de las cuales será becha confuntamente con la de servicios de puertos, es la si-

Por personal de la Jefatura de Obras Públicas y del Circuito, 1,730,503'16 pesetas.

Por alquiler de locales, mate-rial de oficina y otros de natucaleza análoga correspondiente a las Jefaturas de Obras Públicas, 67,838 penetas.

Por gustos de toda clase del Cuerpo de Vigilancia de Camios, 132,117 pesetas.

de carreteras dependientes de las Jefsturas de Obras Públicas, 12,283,094 pesetas. Por obras de nueva construc-

ción de carreteras en Cataluña. 8,710,840'55 pesetas.

Por los servicios del Circuito Nacional de Firmes Especiales, 5.895,822°38 peretan.

Participación en partidas globales del presupuesto a lo que corresponde a los servicios tras pasados, 3,365,605'97 pesetas.

Participación en gastos de Dirección y generales, 482,487'32

Finalmente las cantidades que se recauden por cualquier con-cepto en méritos de los servicios de carreteras, caminos y otras obras públicas traspasados a la Generalidad, por acuerdo de la Comisión mixta, publicado por decreto de 12 de diciembre de 1933, se estimarán transferidos a ia Generalidad, como inherentes los propios servicios, siempre que no figuren consignadas como ingresos en el presupuesto de

Por virtud de disposiciones vigentes que en su lugar se menman, percibe la Generalidad

¿QUE TRAMARAN?

bien sea en concepto de subvención o como participación reco nocida en el rendimiento de algunos arbitrios que actualmente figuran incluidos en los presupuestos del Estado, se hallan expresumente destinadas a los servicios de carreteras y camin integrados por las redes provinciales de las extinguidas Diputaclones.

Tales son las captidades que corresponden a la Generalidac en concepto de subvención por gastos de conservación e inspe ción de caminos vecinales, así como por participación en el rendimiento de la patente nacional de circulación de automóviles y en el producto del canon que satisfacen las concesiones de servicios públicos de trasporte mecánicos rodados.

Nos parece más conveniente dado el nuevo régimen autonó mico creado per el Estatuto, dentro del cual ha de constituir su Hacienda y de plegar sus actividades la Generalidad, evaluat aquellas cargas que pesan sobre el presupuesto del Estado y transferirlas a la Generalidad mediante su estimación en los recursos con que el propio Es-

#### Palabras del presidente de la República

Husses, 4. - Dicen de Jace que el presidente de la República, durante su breve estancia es dicha ciudad, tuvo que asomar-se al balcón atendiendo requerimientos del gentio, y proun discurse

tado ha dotado la Hacienda de la

A los fines del cumplimiento

de las obligaciones a que el Es-

tatuto impone a la Generalidad

de Cataluña, en orden a los ser-

vicios de Carreteras y Caminos

y para su estimación como com

plemento de la evaluación de

En 1.052,509 pesetas el impo-

to de la subvención por gastos

caminos vecinales de las cuatro

de conservación e inspección de

En 4.778,425'10 pesetas la par

ticipación que corresponde a la Generalidad en el rendimiento de

la patente nacional de circula

En 400,608'60 penetas, la can-

tidad que ha de atribuirse a la Generalidad en concepto de par-

ticipación en el canon de trans-

porte y canon de inspección que

satisfacen los concecionarios de

servicios públicos de transportes

mecánicos rodados por carrete-

ha llegado a Riga el nuevo tren

mandado a construir, exprofess

tos de la técnica ferroviaria. En

el exterior, una chapa de acero

poco pesado, asegura el tren con-

tra el ataque de sus enemigos.

Todas las ventanas pueden ce-

rrarse herméticamente en conta

dos segundos, mediante un apa-

rato automático, muy curioso,

ideado especialmente para este

Las partes metálicas de los va-

godes que se hallan a la vista,

se hallan doradas o plateadas, y

las manivelas de las portezuelas

En el interior, el tren es de un

luio verdaderamente oriental,

habiéndose empleado las mejores

maderas procedentes de las cinco

partes del mundo, tapices legiti-

mos de Persia y Siria, sedas de

China y relieves en oro y plata

El tren se divide en coches-

salón elegantisimos, dotados de

divanes, mesas, poltronas, piano

El despacho del Sha, es sun-

tuosisimo y tiene al lado un

cuarto de baño, de estilo persa,

Más sobries, aunque también

muy elegantes, son las dependen-

cias para la numerosa servidum-

Todos los coches tienen calec-

todo él de porcelana celestina.

son de plata maciza.

macizos.

y aparato de radio.

bre y la guardia.

del mundo.

ras de la región autónoma.

provincias catalanas.

ción de automóviles, y

costo de los mismos, se fija:

región autónoma.

Dijo el presidente que no venia a Jaca en visita oficial, como jefe del Estado, sino como padre del que, confundido con el pueblo, cetá cumpliendo sus debares militares.

Igual que en mi hogar se meció la cuma del hijo que vengo a visitar, aqui, en la tierra giorio-sa de la libertad, tuvisteis la sa de la libertau, honra de mecer aquella otra cu-na, la de la República, que si letimas no se quiso hacerlas, porque la República signifi-ca el imperio de la pas.

Yo -dijo- prometi defe ia, pero añado que la República está sobradamente defendida es mis manos porque, a la vez, está en el corazón del pueblo.

#### TRABAJADORES!

Que nadie olvide que sigue en

Miedo insuperable...Pero

con escarnio a la miseria

del pueblo

## LA GUERRA EN EL CHACO

La Paz. 4. - El canciller, sefor Alvestegui, dice:

"Bolivia scetuvo mucho antes de la guerra del Pacifico, desde su aparición en el Mundo comderecho a la posesión del terri-torio comprendido entre los rios torio comprendido entre los ros Pilcomayo y Paraguay. En nada ni por motivo alguno pudo influir la guerra entre Chile y Bolivia sobre las justas reclamaciones a la posssión del Chaco, situado a enorme distancia del teatro de la contienda de 1879, y que constituye un problema muy distinto.

Se puede demostrar que ya en la época audiencial y algun glos antes de la guerra del Pacifico, la entonces Audiencia de Charcas —a la que Bolivia su-cedió heredando todos los derechos-, los defendia ya frente s nsiones de la Gobernación del Paraguny que ambicionaba ensanchar los reducidos limites de su primitiva demarcación. Mucho antes de estallar el conflicto de 1879, con ocasión del Tratado de limites de 1852. entre Argentina y Paraguay, Bolivia protestaba del del miento de sus derechos como pala ribereño y lo hacis valer declarando a su vez, la libre navegabilidad del rio Paraguay. Pocos años después, en 1896, cuando nadie imaginaba aun que sobrevendria la guerra del Pacifico, Bolivia renovaba su protesta con ocasión del Tratado de la Triple Alianza de 1865, obteniendo que los aliados declarasen que, a tiempo de firmar aquél pacto, habian dejado expresamente a

ndian a Bolivia en el Chaco.

En 1882 y 1889, reiniciaba este pais gestiones para abordar la solución de cuestiones referentes a la posesión del Chaco, sin

Imaginar que la pérdida de su salida directa por el Pacifico solo puede compensarse buscando territorios ajenos que le permitan salir al Atlantico, supone que Bolivia habria de trasladar la vida "oda de sus principales cencuyo caso más habria valido negociar tierras y salida directa con Argentina y Brazil que no con un pais encastillado en el capricho y el aislamiento de sus primeros tiempos de régimen

Bolivia no busca compensaciones, ni requiere propiedad que no seà suya. Defiende lo que la pertenece desde sus origenes, el suelo que heredo de sus mayores y el derecho esencial de vida, manente a su libertad y a su soberania".

## ria supérflua

que ello, naturalmente, pudiera influir en la guerra del Pacifico.

## Cincuenta toneladas de mate-

Amsterdam, 4. - Upo de los principales diamantistas de esta ciudad ha declarado que en el Mundo entero circulan cincuenta toneladas de diamantes pulidos y tallados, en forma de joyas, que representan un valor aproxi-

## Los lobos de la plutocra-

## cia mundial son invitados a oír la prolija charlatanería de Hitler

Nuremberg, 4. - Hoy se ha inaugurado solemnemente en cata el Congreso del Partido Nacionalsocialista, en el curso del cual el señor Hitler pronunciará nsta sels discurso

Al igual que se hizo en el Congreto del pasado año, han sido invitados al mismo los representantes diplomáticos de todos los paises extranjeros. En la invita ción se especificaba que serian "huespedes personales de Hit-

Durante la pasada noche y dia de hoy, no han cesado de llegar trenes especiales y caravanas interminables de autobuses conduciendo congresistas de todo el

te el Congreso en el propio tren especial que les ha conducido desde Berlin a Nuremberg y en el cual efectuarán un viaje a Berchtesgaden "para visitar la nueva carretera alnestre que con duce de Berchtsgaden a Lindau. sobre el lago de Costanza". Con motivo de dicho viaje visitară: en su propia residencia verantega al jefe del Reich Adolfo Hitler, que vive en aquella alta mon-

Este año han venido para asistir al Congreso menos diplomá ticos que en 1,933. Los llegados son: embajador del Japón; embajador de Turquia; ministros oteciarios de Venezuela, Bolivia, Méfico, Egipto, Santo Domingo, Grecia, Polonia, Chile y Persia; encargados de Nego-

#### El conflicto de los Astilleros

Valencia, 4. - Anoche, et go bernador recibió a una comisión de obreros representando al 95 por 100 de los trabajadores de los Astilleros significato de Astilleros, significándole el deseo de reintegrarse al trabajo.

El gobernador cité al director de la Empresa, que se reunió esta mañana con el gobernador y los comisionados obre-

Los reunidos mostraron su coincidencia en buscar una fórmula que represente la estabilidad definitiva en el trabajo de los cies de Guatemala, Panamá Uruguay, Afganistan, Nicaraglia, Portugal, Luxenburgo, Bulgaria y Lituania y un representante del ministro pleniponteciario de Hungria.

No han aceptado los representantes diplomáticos de Francis. Gran Bretafia, Italia, Austria, España, Yugoeslavia, Bélgica, Checoeslovaquia, Holanda, Succia, Noroega, Dinamarca, Letonia, Filandia, Estonia, Lituana y algunos otros.

Se calcula que llegarán a Nuremberg más de cincuenta mil personas, para el trasporte de las cuales se ha movilizado todo el material ferroviario y automóvil de que se dispone en el territorio

La Oficina de Prensa Nacionalsocialista ha facilitado las siguientes cifras decongresistas:

Ciento ochenta mil jefes hitferianos: ciento once mil miembros de las tropas llamadas "pardas"; veintiûn mil de las tropas "negras" cien mil miembros de ta Juventud hitleriana; cincuenta mil del servicio de trabajo volutario. Otros adheridos al Partido hasta un total de más de medio millón de personas.

Riga, 4. — Procedente de Sue- ; facción, refrigeración e flumin cia, en donde ha sido construido,

El tren goza de franquicia diplomática, y marchará a Persia, por via férrea, via Rusia y Georpara su uso, por el Sha de Persia. Se trata, a juicio de los técnicos, del tren más lujoso y confortable

#### La "Gaceta"

Cada vagón mide veinte me Madrid, 4. - Publics las sitroe de longitud, y se halla consguientes disposiciones: truido según los últimos adelan-

Presidencia. - Decreto in plantando los acuerdos determiando el costo de los servicios referentes a carreteras, caminos y otras obras públicas y el complemento de la evaluación del mismo consignados en las certificaciones de la Comisión mixta del Estatuto de Catalufia que se transcriben como anejos a es-

Decreto sobre adquisición de terrenos para el aeropuerto de Manises.

Obras Públicas - Ordenes reconociendo al cabildo insular de Tenerife y a la Diputación Provincial de Avila, el derecho a percibir la participación que en el 80 por 100 del canon abonado por los concesionarios de trasportes mecánicos por carretera. les corresponds.

Subvención al Ayuntamiento de Berga (Barcelona), para su abastecimiento de aguas.

Distribución del crédito anual para reparación de carreteras

con fincas especiales. Hacienda. - Decreto extendiendo la amnistia a las faltas por evasión de capitales.

Estado. - Orden restableciendo en todo su vigor la ley de 25 de septiembre de 1930, relativa a los requisitos exigibles a los amigrantes con destino a Cuba.

**5 SEPTIEMBRE 1934** 

## EL PACTO DEL I

¿En qué consistia este pacto? En acaparar a precio de ganga la totalidad de producción triguera del país, con objeto de que se encareciera automáticamente. A veces se destruian las existencias de trigo para que no circulara ni se adquiriera barato. Los magnates pactaben el comriso de matar de hambre a los franceses.

En Francia se llegó a organizar el hambre. Cupo esta

maniches en el cactimen del brutal Luis XV. Lo mismo el

rey que los palaciegos, los financieros y el ciero desvali-

jahan a los franceses cinicamente, empezando por privar-

para calificar lo que se ha llamado por extensión "pacto

les de pan. Aquella conspiración es la que sirvió d

Se vendia el cereal a precios escandalosos, trasportándolo deade Jersey o Guernesey, es decir, deade fuera del "reino". Los acaparadores unidos por el pacfo se obligaban a no vender grano más que a precios altos. Y como tenian la policia de abastos y toda la fuerza, conseguian imponer el hambre. Así ocurre hoy en Españs.

Porque agul se están constituyendo en los pueblos unos titulados sindicatos trigueros, apoyados por el Estado, para que el trigo vaya barato mientras lo venden los productores para comprar otros alimentos, y caro cuando lo vendan los acaparadores que especulan con el hambre.

En tiempo de Luis XV, y después también, el pacte del hambre no cesó de estar en vigor. Los años 1740, 1741 y 1742 tueron, según recuerdan las crónicas de la época, "años malditos" a causa de la carestia insoportable del

Hubo cinco afios sin pan. Turgot colaboró con los potentados en arruinar la fisiologia de los franceses,

pasó es mucho más instructiva que la serie de batallas y reinados que nos presentan los historiadores.

Tenemos, por ejemplo, el caso de Irlanda que sufrió la tirania inglesa tanto como el hambre, obligando esta a los irlandeses a buscar otras tierras, o viviendo en la de origen con penuria extrema. Esta no tiene tanta importancia, al parecer, para los nacionalistas irlandeses, como la "patria de San Patricio".

No remontándonos más que a la centuris pasada sub rayaremos unas notas perfectamente tipicas sobre la producción irlandesa. La más generalizada en Irlanda ya se sabe que es la patata. En 1846 invadió los campos una epidemia que destruyó las cosechas, produciendo tanta hambre en el territorio irlandés, que los cadáveres llegaron a verse amontanados por calles y campos. Emigró el nte por ciento. Ahora tiene Irlanda una autonomis política —muy condicionada— y ha cambiado de carceleros pero no ha cambiado de cárcel, a pesar de las alharacas nacionalistas.

No necesitamos insistir excesivamente en considera ciones criticas. Basta recordar que el año 1789 fué un

La Historia del Mundo a través del hambre de pan que | año sin harina; que la falta de pan provocó la marcha del só es mucho más instructiva que la serie de batallas y | hambre sobre Versalles. "¡Pan!" Era el grito unanime de la multitud. Ya se recordará también que en 1795, aceptó la Convención el racionamiento del pan, pedido por Boissy d'Anglas. La cosecha habia sido pésima y el trasporte era imposible. Canales y rios estaban helados.

Las mujeres invadieron el edifiicio de la Convención pidiendo pan. Fué aquella una insurrección extraña, porque ningún Parlamento es capaz de producir pan.

Los afics 12, 17, 47, 53, 54, 56 y 62 del siglo pass fueron verdaderamente excepcionales en la historia del hambre como la guerra y el rigor invernal. El sitio de Paris fué un azote para la población en 1870-71. Em 1879 murieron unos cien mil indígenas en Marruecos. En Argella se cita el año 1868 como uno de los más trágicos. Africa estaba diczmada por la langosta y la sequia. La evaporización es alli rápida y las corrientes torrenciales produjeron siempre muchos estragos porque las colinas carecian de arbeiado. En Tripoli el hambre abrid brecha en la población y no sólo la diezmó, sino que arruinó la fisfologia de los indigenas.

Pero lo que más dolores produjo en Africa fué la extetencia del régimen colonial, de ese régimen colonial que colorea la doctrina de todos los partidos y está calificado

per un permanente pacto del hambre. El capitalismo que podríamos llamar de la metrópoli, cuando los productores de ella se niegan a obedecer ciegamente al régimen de rapiña, trasladan sus negocios a las colonias para utilizar la mano de obra barata y multiplicar las ganancias. La cuestión está en perpetuar el pacto del hambre.

El parto del hambre se establece abora por decreto; también indirectamente por leyes fiscales y tarifas arancelarias, produciéndose con la alimentación insufici un estado de general debilidad y déficit vital que se refie-

ja en las estadísticas demográficas. A través delos siglos y en bosquejo, tal como viene a un estudio periodistico, podemes estudiar e falta de pan-o su natural sustitutivo como la patata en Irlanda y en parte de Alemania o el arroz en Oriente equivale a la falta de todo; y podemos deducir que las mi yores y más extensas crisis de vitalidad se dieron es palses trigueros como Turquia, sur de Italia, Hungria, España y Rusia. En los modernos países trigueros como Argentina y Canadá, también se explota el pacto del hambre, con armas tan escandalosas y tan al descub

como veremos. Por lo que respecta a España, demostraremos que a régimen triguero es un régimen de rapifis, el más le minicoo y el más insufrible.

## de Madrid

fecho en el dia de ayer, porque hubiera transcurrido la jornada del domingo en Guipúzcoa sin luctuosos incidentes, y con la afirmación del principio de la autoridad, cuando recibió noticias de los lamentables sucesce acaecidos en Guernica.

Varios parlamentarios vascos y catalanes, capitaneando grupos numerosos, habian pretendido asaltar la sala de Juntus para celebrar una asamblea y colocar en los balcones del edificio la bandera separatista.

La fuerza pública hubo de extremar au prudencia ante los insultos de que fué objeto por parte de los revoltosos.

El diputado señor Aguirre izó la bandera separatista, que fué arriada por un capitán de los guardina de Asulto.

Mientres, y apte la acometividad de los grupos, la fuerza tuvo que repeier las agresiones y resultaron algunos lesionados. Los manifestantes, según los informes del Gobierno, pusieron delante a las mujeres y a los niños y gritaron, incitades a ello per los diputados nacionalistas, numerosos mueras a España. Los mismos diputados vascos y catalanes dieron essos mueras, repetidamente".

#### El Sol

"Le actualidad politica sigue concretada al conflicto de los Municipios vascos. El Gobierno se muestra estisfecho de la actitud adoptada el domingo per el gobernador de Guipúzcos, que procedió con gran serenidad y consiguió la suspensión de la asamblea de Zumárraga; pero no oculta, en cambio, su mortificación ante los incidentes provocados per los parlamentarios vascongados y catalanes. El Consejo de ministros de boy tendrá gran importancia, porque se de-dicara casi por entero a seta

Pi ministro de la Gobernación pidio anoche al gobernador civil le Viscaya un informe amplio y de lo sucedido en Guernica. Igualmente ha encarrado al gobernador de Guipúzcos una información de los incidentes de Zarana".

#### La Libertad

"NI se ha oriebrado ni se ha dejado de celebrar la asambles de parlamentarios nacionalistas en Zumárraga.

Llegaron a penetrar en el lo cal del Ayuntamiento, y, a pre-sencia del gobernador civil de Guipúscos, pronunciaren unos discursos y cantaron el "Guer nikako Arbola".

Luego so disolvieron ante la presión material de la fuersa púdica, según declaración de uno de los pariamentarios. Ani, pues. ellos se reunieron, ellos cantaron, e:oe hablaron... Y la asambles, como tal asambles, no lle go a funcionar.

Todo ha ocurrido, pues, a gueto de todos. Cada upo ha cumplido con una obligación que co nabia impuesto: los nacionalistas, la de satisfacer a sus partidarios y dar una sensación de arrojo patriótico; el Gobierno, la de que todo haya sucedido con al tono de alegre domingo vasco que se había previsto y la de que no hayan ocurrido incidentes graves. Se ha merendado fuerte. La fuerza pública apenas he tenido que empujar un peco a los nobles campesinos, castos y fuertes, de las montañes vascas, y todo ha quedado en paz. Ni siguiera los socios de Gaztelone detaron su comilona dominical. Y shorn a ver al encontramos una mapera seria, juridica y republicana, todo lo constitucional posible, para que queden satisfechos los justisimos anhelos autonomistas de las provincias varcas, tan legitimes y tan antiguos como los de los catalanes"

"Sahemos que los bachos de Guernica han causado profundo diagusto en el Gobierno, que no está dispuesto a tolerar actos como el de ayer, y menos que cooperen con mueras y denues a España, quienes son diputados del Parlamento y de la nación española.

Algunos ministros eran de la opinión de que, ante casos como este no puede haber impunidad de ninguna clase, aun la que de la investidura parlamentaria".

#### El Socialista

"Se ha celebrado, contraria mente a lo que el gobernador ha informado al ministro de la Gobernación, la asamblea de Zumárraga.

Se estipuló que a las nueve y media de la mañana, diputados, alcaldes y concejales, acudieran a la estación del Norte para tomar el tren-tranvia. No faltó ninguno, con excepción de abuellos que la fuerza pública habia

## Telegramas de protesta

San Sebastián, 4. -- Los dipu- | cambian procedimientos nigue tados vascos y catalanes que se enquentran en San Sobastián de regreso de la excursión de Vizcays, han dirigido al presidente de las Cortes y al del Consejo de ministros, el siguiente telegrama

"Los diputados catalanes y vascos en uso perfectisimo derecho todo ciudadano realizar excursión y visitar monumentos ricce poble pueblo vasco. mos sido vejados, nuestra condición diputados, disolviéndonos himnos a democracia vasca, ha-higado sido arrojada vista, ha-mente contro forma violenta cuando bato árbernatives bandera de Euzkamientras pueblo, en actitud des, era brutalmente apaleado fuerza pública. De regreso eccoltados por dos camionetas guardias de Asalto, hemos sido enidos en nuestros coches en oblado más de una hora, tedespoblado mas de actitud inprovocativa foerzas Cinhierno, Ellevamos a vuecencia encendida protesta atropello, sin perjuicio actitudes futuras".

Por su parte, el diputado na-coalista viscalno, actor Careaca, ha dirigido al ministro de la e cate otro telegra-

do conversación telefós ethedo. Gobernantes como sted y sus delegados son el meor despo del buen pueblo nacio-palista. Sigan actuando misma forma mejor manera despertar pueblo vasco creyendo merecer Rendbilca otro trato vida monarquia Sigan asi pronto Euz-kadi sera kunanime reconocer no Aguila.

incompression, Gora Euzkadi azkatuta!"

Bilbao, 4. - Al conocer los diputados las manifestaciones del gobernador de Vizcaya, las han calificado de infamia, porque segun dicen, no se ajustan a la

Se babla de actitudes energicas de los Municipios guipuzcosnos y vizcainos para protestar de la actitud del Gobierno y particularmente del gobernador de Viscava.

Aplazado el propdelto de in una huelga general por cuarenta y ocho horas, se habla de uma dimisión colectiva de todos los Ayuntamientos vascos.

#### Destitución de concejales radicalsocialistas

Murcia, 4. - Dicen de Lorca que han sido destituidos los concejales radicales socialistas de aquel Ayuntamiento, que ha que. iado constituido por elementes radicales y de Addión Popular, eligiéndose alcalde a don Alfredo Martines, radical.

#### Son detenidos sin saber por que

Sevilla, 4. - La Guardia civil ha detenido a Manuel Espejo, de dicciocho sños; José Luque, de la misma edad, y Cristóbal Florido. Se trata del asunto del con tratista de obras Pablo Crespo ocurrido el mes pasado en un establecimiento del Cerro del

## Lo que dice la Prensa NOTAS DE LA REGIÓN Presos gubernativos

#### CONFERENCIA

Organizada por el Centro Enciclopédico Popular, el próximo jueves, dia 6 de septiembre, dará una conferencia el maestro racionalista companero Manuel Morey, bajo el tema "Educación racionalista". Dioba conferencia empezará a las nueve y media de la noche, en el local social de dichs entidad. Plaza de la Sangre, núm. 4. entresuelo

Quedan invitados todos los amantes de la cultura social.-La Comistón de cultura.

#### Esparraguera

#### A LAS MUJEBES

Es hora ya de que nos vayamos dando cuenta de la crista que está atravesando el mundo entero y de los momentos grayes por que atraviesa España, y es preciso que seamos conscientes todas las mujeres de todos nuestros actos y pongamos nuestro mayor eafuerzo en defender nuestros derechos y la poca libertad que tenemos, y que nos aprestemos para luchar y defendernos del fascismo, sea éste de izquierda o de derecha, puesto que todo es lo mismo. Arranquemos de sus garras a nuestros compañeros presos, que por sustentar un ideal de justicia e igualdad, los tienen encarcolados dias, meses y años, en prisiones inmundas, privados del sol y del aire, y lejos de sus hogares, donde gimen sus seres queridos. Si ellos dan su vida, también es justo que nosotras los alentemos. DATA QUE VERD QUE DO SE SDOUEDtran solos; que estamos aqui nosotraa; que no los dejaremos

Así, prestándoles nuestra avuda moral y material, nosotras, las mujeres, cumpliremos con un

Y vosotras, las que un dis fuistele compafieras nuestras, reaccionad contra el engaño en que estáls sumidas y contra la Junta de vuestro Sindicato, que no busca otra cosa que desorien-

Mujeres de Esparraguera: Ingresad de nuevo, todas, en la Confederación, que es la central sindical que os defiende.-Anita

#### Tortosa

#### UN TELEGRAMA

Los compañeros Gabilondo Barbera y Montagut, llevan nue ve dias presos. ¿ Qué dice Dencda? - La Junta.

El consejero de Gobernación hizo ayer unas manifestaciones tan fuera de la lógica, que leéreis, brevemente comentadas. hoy, en SOLIDARIDAD OBRE-

#### TINA REPINION Y DINOS ACUERDOS

En una reunida de militantes que celebró dias pasados el Sindicato Unico de ésta (que no tenia nada de claudestina por efectuarse a la luz del dia), después de haber informado la Junta de la situación del mismo, convenimos todos, en que la represión brutal que los gobernantes de Catalufia ejercen contra la Confederación Nacional del Trabajo y sus militantes y la continua clausura a que está sometido nuestro Sindicato, era a causa de la altuación insostenible que atravesaba la misma. Por lo tanto, había necesidad de emprender una reorganización de nuestros efectivos, a fin de poder hacer frente a las necesidades de nuestra organización.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Para sustituir a la Junta, cuya actuación no respondia a las necesidades del momento se nombré un Comité responsable ante los militantes que actuară mientras dure la clausura del Sindicalo.

Se acordo también, que cada militante actúe como tal, de lo contrario no podrá ser llamado militante y exigir responsabilidades a los que no cumplan con los compromisos contraidos con la organización.

Se acordó también normalizar las cotizaciones por Sectiones, nombrándose delegados para el efecto.

Todos estos acuerdos, que hace tiempo deberian haberse temado, creo yo que estimularán a alguoos militantes a salir de la apatia en que se hallaban sumidos y que cada uno ayudará al Comité

Pero no obstante, ereo que saldremos adelante en nuestro emseño, si demostramos a los trabajadores que la C. N. T. en ésta no es cosa muerta, como propaian algunos interesados en perju

Es necesario que os déis cuenta que vuestro puesto de lucha es Sindicato, que fortalescáis nuestro movimiento sindical; que os pongáis en contacto con lo respectivos delegados de Sección: que la clausura de nuestro local no se note, y de esta forma podremos hacer frente a la dura prueba a que nos está sometiendo el nacionalismo-liberal-dem crata-fascista de la "Esquerra

Los que componéis la Juven-tud Libertaria habéis de haceros nco de dichos acuerdos y respon der al espiritu de su contenido que necesita de vuestra coopera ción y de la de los trabajadores, y de nosotros, militantes y anarquistas y así en conjunto llevaremos adelante la bandera del Comunismo libertario, máxima aspiración de la C. N. T. --- Un Mi-

#### Sabadell

#### CONSPIRADORES

Uno de los argumentos de más eso que arguyen las autoridades al negarse a levantar la clausure subernativa del Ateneo "Idea y Cultura", es de que alli vamos los anarquistas a conspirar. Senores, ni Colón descubrió tanto. Los anarquistas, en tiempos pasado, presente y futuro, conspi ramos siempre y en todas parter Esto lo sabe hasta el padre Vallet, que es el más tonto de los padres. Y el menos niño de los politicos sabe también que hoy se conspira en todo.

Conspirar es de moda; conspi ran todos los estamentes y todos politicos.

Las "peñas" de habiarines; los clube de deportes; las tertulias de cazadores; los ruedos de "cantaires"; los curas, los "flaires" y las monjas. Hasta nuestro magnifico alcalde conspira cuando aplaude a Azafia; al decir que 6 un soldado de fila para la reconquista de la República.

Pero no se dice que al ciudada no Magin Marcé, es un mai cons pirador, pues no sabemos que clase de dolencia le impide portarse bien en los grandes ban-

Y, referente a hanquetes, porsto conspiramos, porque pretendemos que los bajos como los altos, los gordos como los delgados, tengan todos derecho al banquete de la Vida.

El Ateuco Idea y Cultura, y e Sindicato Unico de Oficios Varios, siguen clausurados. De veras que aqui estamos en República y vivimos en la más excelas de las democracias; la libertad un becho para todos y para todas las tendencias. No importa la idea ni el programa; cada une puede congregarse y discutir con sus afines. No importa que sean federales, católicos, comunistas, tradicionalistas, esquerrance, Iligueron, bomberos, etc., etc.; todos pueden disfrutar de libertad; todos, menos los libertarios. Para esos antisutoritarios. la merdaza, la razón de la fuerza y el látigo cuando convenza.

Bien sabe el alcalde que no nos adormecen los cantos de sirena. -R. Pere.

#### Badalona

#### CONFERENCIA DE PEDERI. CA MONTSENY

El día 30 del próximo pasado organizada por la Juventud del Centro de Cultura Social, tuvo lugar la anunciada conferencia de la compañera Federica Montseny, disertando sobre el tema; "Problemas de la C. N. T.

Empezó la conferenciante haciendo historia de las luchas obreras desde los tiempos de la Primera Internacional, consignando nombres de militantes viejos y del prestigio de un Tárrida Marmol, Anselmo Lorenzo, etofters, etofters, los que fun daron la primera organización obrera revolucionaria, a la que pusieron por nombre Federación

Obrera Regional Española. Influenciada esta organización por revolucionarios de la talla de un Bakunin, pronto se propa gó através de la Peninsula.

Como consecuencia de las grandes represtones de los tiempos de Cánovas del Castillo, la organización se disolvió, volvica

nacer en Barcelona con el nom bre de "Solidaridad Obrera", una federación local de sociedades obreras, lo que demuestra, contra la opinido de los actuales gobernantes catalanes que achacan el anarquismo a los liamados mur-

cianos, que las ideas anarquistas

tuvieron, en lo que se redere a

España, por espa a Cataluña. Por aquellos tiempos, los marzistas, con Pablo Iglesias a la sabeza, fundaron la Unión General de Trabajadores para contra rrestar la labor de los amarquistas. Lo que demuestra que los socialistas de antes actuaban dénticamente como los de ahora.

Expuso la tragedia de los martirios de Mantjuich, el pistole rismo de Martinez Anido y también las etapas del republicanismo del 14 de abril, quien se ha propuesto acabar con la Confeteración Nacional del Trabajo. Atacó la politica de la "Es querra", el treintismo y la llamada "Alianza Obrera" preconizada por los socialistas de Casas Viejas al ser desahuciados del Poder. el Poder.

La conferencia gustó mucho.

Juan Soler Juan.

#### UN LLAMAMIENTO

De algún tiempo a esta parte, rienese notando cierta inactividad dentro de nuestro Ateneo

Nuestro Alegeo habia llegado captar la voluntad de las jurentudes, constituyendo una viva recupación para la bufguesia, Pero, por estar en paro forzo-

so unos, y por poco ánimo para militar los otros, son muchos los que se han autentado de nuestros medios. Compafieres, hay que defai

sparte las rencillas y las enemisades; hemos de procurar laboras todos para el triunfo de nuestra deologia emancipadora, que es el Comunismo libertario Igualmente me dirijo a los que

están en pare forzoso, quienes se retraen por miedo a no poder bacer efectiva la cuota del Ateneo. En el Ateneo puede también portarse la contribución moral, ue es tanto o más apreciada que a material.

Vuestros y del Comunismo li-

#### Sindicato Unico de la Allmentación

SECCION CAMARIEROS

Se pone en conocimiento del proletariado en general, que esta Sección tiene declarado el boicot al "Restaurante Obrero", sito en la calle San Sadurni, número 4

Esperamos que todos contribuiréis a derrotar este patrón per medio del bolcot al citado

Bolcot al "Restaurante Obro-

#### De interés para la organización

Habiendose apoderado la Policia del sello de la Comisión de Construcción de la harriada del Clot, seps cada cual a qué ateperse. Queremos decir, que diche sello queda anulado.

#### Otro atropello policíaco

Y este será el último, porque el dueño del bar "Zaragoza" cierra el establecimiento.

Ayer tarde, volvió a irrumpir la Policia en dicho café, efectuando sitte datonciones; es decer, de los únicos espeurrentes que se hallaban alli. ¿Obedecerá la "razzia" a reunión clandestidoe la mitad de los que alli fueron detenidos la semana pasada. gubernativamente.

## que salen en libertad

Carlos Monte, Antonio Adrillon. Andrés Padilla, Antonio Martipez, Antonio Flores, Aquilino Rodriguez, Juan Carmons, Fio-Vilaseca, Francisco Vázquez, Juan Casado, Angel Castelar, Gahriel Piedra, Antonio Gutiérres. Valeriano Alarcón. Guillermo Alarcon, Francisco Rodriguez Castro Ballesta, Enrique Bartoméu, Antonio Meca, Juan Solé Caparros, Francisco Venay, Antonio Alias, Modesto Cuba, Juan Lopez, Salvador Lozano, Eduardo Muñoz, Pascual Espallargas, Juan Monfort, Be-

dilla, Juan Alarede, Fernando Carrasco, Manuel Rodrigues

Antonio López, Istác na, Antonio Parrado, Joaquin Montserrat, Mario Ballut, Luis Samalda, Anselmo Baréu, Ramón Planas, Marcelino Clos, VIcente Pomada, Jacinto Thanes, Desiderio Mafiez, Amadeo Casas, Alfredo Martinez, José Rey, Ma-nuel Marti, Simón Ramos, Domingo Canela, José Lipi, Juan Lopez, Manuel Viladiu, Fernando Casabón, Cristóbal Girona, Francisco Miguel, Pascual Free-

### El imperialismo europeo va a repartirse Lituania

Gobierno polaco en adoptar una actitud determinada en la cuestión del Locarno del Este, ha provocado aquí vivisimo descon-

El "Lidov Novini", periddico relacionado con M. Benes, ministro de Negocios Extranjeres, declara que Polonia y Alemania han firmado un pacto secreto sobre la actitud de Polonia orien-

En wirtud de ese acuerdo. Po-

#### Los antifascistas expulsados La gran huelga de Norteamé por Hitler, hacen declaracio-

Madrid, 4. - Han regresado Madrid los delegados antifascistas que fueron detenidos en Alemania, Luis Cadena y Manucl Linares, que formaron par-

te de la expedición. Dicen que fueron detenidos en los alrededores de Berlin. Se les insulté con procacidad. Les dieron que Azafia y Martinez Barrio eran comunistas y que para las autoridades pazis el único republicano que les merecia ga-

rantias era Romanones. No les dejaron visitar los campos de concentración.

Parece que Tabelmann será juzgado en breve por el Tribunal Supremo de Leipzig. Tampoco pudieron ver a Tahelmann. Les trabajadores alemanes es

tán pasando por uma situación de angustia y miseria. La Alemania de Hitler es el pais del uniforme, de las paradas militares y del anuncio de la guerra. Su expulsión se ha hecho en regia. Hasta Colonia les acom-

pañó un policia. Nosotros confiamos -- dicenen el proletariado alemán, porque el fascismo está cada vez

## Después de la colisión

Oviedo, 4. - El gobernador al recibir a los periodistas, les ha dicho que había autorizado el acto que el dia 9 celebrarán en Covadonga las Juventudes de Acción Popular, pero no sal que se cante el himno.

Afiadió que para este mismo dia habia autorizado una concentración de elementos extremistas que se celebrara en esta

#### Superatición campesina

Atemas, 4. - En todo el terriorio de Tracia y Macedonia, se M repetido un fenómeno que ya se verificó hace unos cuarents años. Todas las cigüeñas de la periferia han abandonado de imroviso dichos territorios, shanionando sus crisa.

Los camposinos interpretan la unida de las cigüeñas como un indicio de próximas calamidades como peste o terremotos.

#### A TODOS LOS SINDICATOS, GRUPOS Y MILITANTES

Esta puesto a la venta la memoria del último Pieno Regional de Sindicatos, celebrado en Barcelona, en el cine

Excusainos sefialar con detalles la enorme importancia documental de esta memoria. Sólo diremos que es un grusso vôlumen, y en él está incluido todo lo relacionado con los

Cuantos se interesen por la cuestión social y por los prin-cipios básicos de nuestra querida C. N. T., no deben dejar de er esta memoria. Precio del ejemplar: 3 pesetas, de cinco ejemplares es delante, et 25 por 100 de descuento.

Pedidos a SOLIDARIDAD OBRERA. Los pedidos se enviarán a reembolso

## rica.

no oponerse a Alemania si cota

intenta extenderse por la cuescia del Danubio. Alemania habia

prometido no intentar resolves

por la violencia la cuestión del

pastilo polaco y dejar a Polonia

en completa libertad de accide

El proyecto exigirà al reparto

de Lituania, entre Alemania y

Polonia; Letonia y Estonia debe-

rian constituir una zona de in-

ante los Paises Bálticos

Nueva York, 4 -- Durante la jornada de hoy, ha aumentado considerablemente el número de huelguistas del Ramo Textil; pero, no obstante, calculan las sutoridades que solamente han abandonado el trabajo un cincuenta por ciento de los obreros. Los hubiguistas, en grandes

grupos, recorren las calles, no habiéndose registrado más cue ose registrado más que algungs incidentes sin importancia entre los obreros y la Policia. Les autoridades han extremado las precauciones.

#### Para oprimir a los obreros del Sarre

Ginebra, 4. - La Sociedad de las Naciones ha querido actuar rapidamente en el territorio del Barer, para lo cual el presidente del' Consejo ha pedido a todos los pases miembros de la Liga, que cooperen al reclutamiento de dos mil Policias extraordinarios sin intervención de los del territorio del Sarre. La petición de policia y gendarmes a las naciones extranteras le basa en la necesidad de mantener el orden durante el período del pleibiscito, La Comisión del Gobierno ha declarado que la fuerza del Barre po se halla determinada

#### El Gobierno turco no quiere viajeros de primera clase

Ankara, 4. - Ha entrado en vigor un decreto del Gobierno que implanta restricciones severas a la exportación de divisa

En lo sucesivo, los viajeros que se dirijan a otros paises tan st-lo podrán llevar consigo la suma de cien libras turcas. Los Bancos tan solo podrán

entregar divisas mediante la exhibición por el interesado de una sutorización expresa del organismo especial que ha creado bierno para que se cuide de la vigliancia de las divisas.

#### La fobia fascista italiana se desmorona

Roma, 4. — Los Sindicatos Fascistas de la Industria, han emprendido una activa campafia contra el paro forzoso.

En Milán sehan reunido dichos organismos adoptando importantes acuerdos. 1.º Pedir al Gobierno que sea

extendida a toda la industria la 2.º Que se reduzos la jornade de trabajo para dar ocupación

al mayor número poetbie de los obreros parados. 3.º Abolición de las jornadas extraordinarias y festivas, salvo

en los casos excepcionales.

4º Que se discipline el trabejo para evitar que el obrero aunte excesivamente su producción con grave daño para su salud y con repercusiones de notable importancia.

5.\* Que se discipline, especialmente en la industria textil, el empleo de máquinas,

## NOTICIAS LOCALES CARTELERA

PROXIMA A LA CARCEL MO- | libertad no ha obedecido a pre-DELO, SE DESCUBRE UNA MINA SUBTERRANGA

LA Pélicia ha logrado descubrif una mina que se estaba construyendo, y que lha girigida a los sotanos de la edroci, sin duda para preparar la huida de los

Dicha mina, estaba construida en la calle Provenza, entre las de Estenza y Tarragona, próxima a la alcantarilla de dicha calle, y tenia ya diez metros de largo, siendo su hueco el paso de un cuerpo humano.

Les agentes procedieren a hacer un registro, y se incautaron de cinco palanquetas de hierro, ocho barrenas, tres reglas de madera, un nivel, dos palas, un metre, una boja de sierra para hierro, tres capazos y un plato

En el momento de hacer el registro, no había ninguna persona en dicha mina

#### LA DESCOMPOSICION DE LA "ESQUEBRA"

Del supuesto atentado contra el diputado de la "Esquerra Catalana" Grau Janesans, y dimanante del sumario que se ha instruido en Granollera, con motivo de la agresión al auto del señor Grau Janssans, y que el Juzgado na calificado de asesinato frustado, ha flegado a esta capital un exhorto para que se proceda a recibir declaración a varios testigos que depusteron en el sumario. Suesto que sus declaraciones es tachan de falsas y deberán en el testimonio de tanto de culpa deponer para actarar to dicho en

#### CONTRA UN PATRONO

Ayer, por la mañana, un obrero que habia trabajado en el garage del fatrono Vicente Roque, del Pased de la Bonanova, y en ciréusatanetas de ir a reclamas un certificado por sus servicios prestados y de buena con dufante el tiempo que ha estido a su servicio, y como quiera que le fuese negado, le disparó cinco tirde con una piatola que llevaba, causandote algunas heridas.

El obrero fué detenido, y manifesté que perteneció al somatén, siendo la pistola la que tenfa que desde Bade algún tiempo vie ne selicitaddo dicho certificado. origen de la agresión, ya que sin él de niegan a darle trabajo.

Al ver que persistia el dueto en negarie lo que le pertenece, se étusos y le hizo los disparos.

#### ATRACO A UN PROCUBADOR

En el despacho del procurador Francisco de P. Epill, Diputación, núm. 135, y en ocasión que estaba solo el dependiente Juan Bertran Viñas, se presentó un desconocido, que preguntó por el

una vez solos en el despacho, el descenecido sacó una pistola, con is que amenanó al dependiente, iole el dinero que habín en el deepacho.

El dependiente, al principio, se nego; pero ante las exigencias del atracador, no tuvo más remedio que entregarle cuatrocien rata y siete pesetas que alli habis. Una vez en poder del atracador las pesetas, procedió s amordazarlo y atarlo a un sillón.

Mientras el atracador hacis esta facca, se le disparó la pis tola, que no causó daño alguno, que sirvió para que se diera a la fuga con gran rapides.

#### MANIFESTACIONES DEL SE-SOR DENCAS

"Se refirió - dice "El Noticiero" - a la detención de tres supuestos atracadores o sabotuadores, diciendo que era un excelente resultado de los nuevos servicios noctumos que ha montado le Policit para acabar con la co-

locación de petardos, atracos, etc. Dijo el seber Dencas que se hacian averiguaciones para aclarar todo lo relacionado con los détenidos, y no negó, contestando a los periodistas, que se realisarsh differentas fuera de Barce-

Afirmó a continuación que, de conformidad con su promesa, habia dado orden de que fueran puestos en libertad todos los presos gubernativos.

Config-prostgió el señor Deneas-que se habrán convenció los elementos extremistas de que por el camino de la violencia se conseguirán nada. El dejarios en sejero delegado señor Salvador,

siones, conceiones ni amenazas de ningún género, sino, precisamente, a ballarnos nosotros en ina posición firme."

Déjese el señor Dencés de hacer gratuitas afirmaciones sobre actitudes de supuestos extremistas, pues éstos sólo existen en la fantasia de los hombres de la "Esquerra". Y en el despecho.

En vez de seguir una sistematica política represiva, manteniendo clausurados los Sindicatos y perseguir sin motivo alguno a sus elementos directivos, lo que ha de hacer el consejero de Gobernación con la "Esquerra", es ponerse dentro de la vigente ley de Asociaciones y abrir de par en par las puertas de los Sindicates, para su normal desenvolvimiento.

Será del único modo que nos convencerá de que la "Esquerra" se halla en la posición firme de que hace gala en sus impremeditadas declaraciones el seños Dencás.

"Dijo por ditimo-refiriéndose a la tiltima y expresamente provocada huelga de Sallent—que le habia visitado el director de las minas, quien le comunicó impresiones del mayor optimismo, acerca de la situación en las mismas. Las primas que, por accidentes, llegaban antes a importar 8,000 peestas semanales, han quedado ahora reducidas a unas 600; la producción, que antes em de unas 600 toneladas diarias, pasa actualmente de 1,100, y se éspera que en la próxima semana llègue a dos pesetas diarias la prima que cobren los obreros por su mayor rendimiento en el trabato.

Felices se las prometen. Pero én estas mismas columnas, dias pasados, un minero denunció quo las primas no se pagan.

Y por la super producción que se constata, o sea, de 600 a 1,100 toneladas, aparte del negocio que supone para "Potasas Ibéricas". en su dia se diră si todo ello tiene relación con la visita que s primero de verano hizo a nuestro nuerto la división de la escuadra fabonesa...

#### LOS PRESOS GUBERNATIVOS

Contra las versiones de la Prenta y autoridades, no han sido puestos en libertad, a la hora sa que redactamos estas lineas todos los presos gubernativos. Elsperamos que lo sean al ha-

ent pública esta nota.

#### POR COTIZAR

Por el inmenso delito de cotirar para la C. N. T., fué detenido ayer el ex empleado de la Com-pañia de Tranvias Jaime Pianas

#### ACCIDENTE DE TRABAJO

Cuando Emilio Rahomit Casas se hallaba trabajando en una fábrica de cajas de cartón, propiedad de su padre, tuvo la desgra-El dependiente le hiso pasar y, cia de ser alcanzado por una máquina, resultando con la fractura complicada de la mano dereche y con diversas heridas en los dedos de la misma, de prondstico grave.

Fué azistido en el Dispensario del Taulat, pasando después a su domicilio.

En el Dispensario del Taulat, fué asistido Enrique Medina, que presentaba fuerte excitación perviosa, de pronústico leve, causada por una descarga eléctrica que tuvo efecto en una fábrica sita en la Carretera de Pedro IV. Después de curado, pasó a su

#### INTOXICACION DE UNA ANCIANA

Ayer, à las tres de la tarde. fué asistida, en el Dispensario de San Andrés, la anciana de setemta años Dolores Miralteix, la cual presentaba una intoxicación de promostico reservado, ocasionada al ingerir una regular cantidad de ácido ciorhidico, no se sabe si equivocadamente o con intención de suicidarse.

La paciente, después de curada, ha pasado a su domicilio.

#### RECOGIDA DE "C N T"

Ayer tarde, fué recogido, pos a Policia, el diario confederal

#### PARA MEJORAS URBANAS

El alcalde, acompañado de los consejeros regidores señores Duran Reynalds y Cortés, y del con-

visitó la barriada de la Barceloneta, con el objeto de estudiar diversas mejoras de urbanización y ed particular la que se reflere la plaza de Francisco Magrifiá, formada con motivo del derribo de los cuarteles de San Carlos.

que constituye un amplio espacio libre que hay que urbanizar ade-cuadamente. Visitaron también si edificio del Pústto Maritimo, en el que el Ayuntamiento tiene el propósito de instalar el próxime curse un Grupe Escolar.

l Tendrá alguna eficacia esta visita callejera a la barriada de ia Barceloneta? ¿Ordenara el Ayuntamiento los riegos necesarios sobre aquellas calles, higiene indispensable para la salud de aquel vecindario?

#### A LOS CAMARADAS DEL CAMPO

### Hay que difundir SOLIDARIDAD OBRERA

Todos los compañeros explotados del campo saben, por dolorosa experiencia, que su vos elemando justicia elempre se ha shogado en la criminal indiferencia de los falsos redentores. Los socialistas — sus dirigentes políticos, más exactamente — en todo España, y los farsantes "paladines" de la "rabassa" en Cutaluña se han encargado y se escargan de que los ciamores del campesino jamás lleguen a cirse en las alturas. Nagún diario ha realizado nunca una campaña en su favor; nadie les ha becho justicia. Pero esa voz llegó a la C. N. T. que la hiso suya recogiéndola en SOLIDARIDAD OBRERA, y ha comeszado la era de liberación campesina. Hoy es más necesario que en memento alguno lo fuera que la voz del campo se unifique y se robustente, que vibro con las de todos los duera que la voz del campo se unifique y se robustente, que vibro con las de todos los demás productores. Para lograr este resultado, SOLIDARIDAD OBRERA tiene sus páginas abiertas a los campesinos. A estos camaradas, para el más rápido triunfo del movimiento emascipador, corresponde contribuir a la mayor difusión de SOLIDARIDAD OBRERA, que les pendrá en contacte con todos sus hermanos de la C. N. T. revoluciosaria.

Campesinos: Vuestro dinito es SOLIDARIDAD OBRERA, Leed y propagat vuestro dinito es SOLIDARIDAD OBRERA. Leed y propagat vuestro dinito es SOLIDARIDAD OBRERA.

Compession: Vuestro diario es SOLIDARIDAD OBRERA. Leed y propagad vuestro diario incluedor: SOLIDARIDAD OBRERA.

#### Gacetillas

Mafiana, jueves, dia 6, a las nueve y media de la noche, y en "Pentalfa", Petritxol, 1,º 2., el profesor Capo hablará sobre; 'Más de ciento sesenta propiedades quimicomedicinales del limón".

La Sociedad Idista Española, Premia, 35, (Sans) Barcelona), comunica a todos los españoles y no españoles que simpaticen en un idioma internacional, como medio de cultura y bermanas unos pueblos con otros, que tiené un curso gratuito, por correspondencia, del idioma internacional Ido, que funciona continuamente

Siendo asi, todos los que deseen estudiario, pueden dirigirse, adjuntando sobre y sello para la contestación, a la dirección arriba indicada.

Se necesita compafiera liberta. ria, para auxiliar de maestra de escuela racionalista. Ecribir a nombre de Juan Sanguino, en SOLIDARIDAD OBRERA.

El Grupo Esperanto (Amo Kaj Libereco), Amor y Libertad, notifica a todos los amantes de la cultura que el lunes próximo empezará un curso gratuito del idioma internacional esperan. to en la Escuela Germinal, caile del Mar, número 86. Para inscripciones dirigirse de 8 a 9 de is noche. — La Comisión.

### TRABAJADORES AFILIADOS A LA

C. N. T.: ¡EXIGID, EN SELLO CONFEDERAL!

#### A los marinos, sin distinción de clases

Todo el mundo sabe, y las autoridades en particular, que un buque no puede hacerse a la mar con la dotación completa. En cambio, estas mismas autoridades han consentido que lo hicieran los buques "Valentin Ruiz Senen" y "Virgen del Carmen". ¿No bastaba con que hicieran eso los armadores, capitanes reaccionarios y casas consignata-

Las autoridades y aquéllos, saben que en cada puerto existe un Sindicato Maritimo, afecto a la C. N. T. que controla el embarque de marineros. Sin embargo, recurren a los Sindicatos de la U. G. T., desorganizados, que proporcionan personal que se presta a trabajar de nueve a doce horas y en condiciones bocharnosas.

Por eso, cuando no hay trabajadores que se presten a trabajar de este modo se hacen los barcos a la mar con dotación incompleta: todo antes que aceptar marinos de la Confederación.

Y as que los marinos adheridos a is C. N. T. no se dejan atrope-

Los marinos de la U. G. T., como los marinos desorganizados. deben ingresar en el Sindicato
Maritimo de la Confederación
Nacional del Trabajo, que incha decididamente por las reivindeben ingresar en el Sindicato dicaciones de los trabajadores del

Fraterno Pérez

#### Sindicato Unico de A los camareros de la Metalurgia

#### SECCION FUNDIDORES

Por conducto del Comité de uelga de Palma de Mallorca, en lucha con la Patronal metalurgica de aquella isla, nos indican que en Barcelona se elaboran, en alguna fundición, trabajos que proceden de la "Fundición Ma-llorquina", Pedro Tous, Bernardo Calafell y Riera.

Esperamos, pues, que no caerá en el vacio este llamamiento de solidaridad en pro de aquellos camaradas que tan dignamente luchan con aquella Patronal rapaz y egoista.

|Camaradas trabajadores de la industria básica del hierro y el bronce! ;Boicot absolute a todos les modelos que procedan de po-blaciones en que nuestros bermanos de explotación están en lir-

Fraternalmente, La Junta. .

#### Sobre el sello confederal

Muchas han sido las veces que los diferentes Comités regionales han tenido que dirigirse a los Sindicatos, Federaciones Locales y Comarcales, recordándoles la obligación que tienen de adquirir, mensualmente, el sello confederal, como adherentes tengan controlados, y hoy, nos toca a nosotros hacer la misna advertencia, sobre la misna cuestion.

El adquirir el sello confedersl es um deber que tienen todes les Sindicates para cumplir con los acuerdos confederales; de no hacerlo así, están incapacitados para todo lo que hace referencia en el organismo confederal.

Que no se olvide que del producto del sello confederal se nutre el Comité Pro Presos Nacional, ei Comité Pro Pre-Nacional, SOLIDARIDAD OBRERA y el Comité Regional, y, por lo tanto, no adqui-riendo mensualmente el sello confederal, dichos Comités se ven imposibilitados de cumplir con la misión que la or ganización les tiene encargada.

Reperamos que este aviso, recordando a todos el deber que tienen de adquirirlos, será lo suficiente para que todos los organismos encargados de tal misido, nos hagan los pedidos que necesiten.

El Comité Regional de Catalufa.

## la Gastronómica

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros que, Francisco Esteban, ex camarero del Restaurante Obrero, desoyendo los consejos de la organización. se ha presentado a cobrar los jornales devengados y, acto se-guido, se ha marchado fuera de

El individuo en cuestido, en un momento dado, tuvo un rargo de hombria y, luego, volvió a su estado normal, esto es, a su condición servil.

Compañeros: oPr si el burgués de dicha covacha quistera hacer campo de batalla sobre esto, ha de tener en cuenta que todavia hay compañeros con dignidad, (;por suerte para la clase!) incapaces de llegar a un bajo nivel moral. Así, pues, quedamos en que el bolcot a squel establecimiento sigue en pie, hoy más que

Esperamos que todos los compafieros contribuirdis a hacer claudicar a este burgués desaprensivo. Betcot al Restaurante Obrero de la calle San Sadurni. número, 4.--La Junta.

## REDACCION

El compañero Lupifién, pasará, hoy, por esta Redacción, de seis a siete de la tarde.

#### Confederación Re de Aragón, Rioja y Navarra

A TODAS LAS COMARCALES Y SINDICATOS

### Estimados camaradas:

Habiéndose levantado la clausura que pecaba desde el mes de diciembre sobre nuestra Secretaria, comunicamos a nuestra Regional, y en particular al resto de la organización, que, a partir de la fecha, la correspondencia y giros procure enviarse, en lo succesivo, a la calle de Argensola, nûmero 17, 2.\*

También ponemos en conoci-miento de toda la organización que, en los mismos locales, están instaladas la Federación Local, los Sindicatos de Obreros Municipales y el Vidrio.

Con saludos anárquicos, queda vuestro.--Por el Comité Regional, El secretario. Zaragoza, 3 septiembre, 1984, da.

## \*

BL EMINENTE MAGO ARIATION

SHANGHAI

ciusra desde el viernes, día 7, por ciuco únicos días en el

#### TEATRO APOLO como despedida de Europa

PRINCIPAL PALACE Palacio del Espectáculo. Compañía revistas MARGARITA CARBAJAL Hoy, tarde, a las cinco y cuarto BUTACAS A UNA PESETA

LAS MUJERES DEL ZODÍACO Noche, a las dies y cuarto Las Inviolables

#### IPASTUOBA PRESENTACIONI Se despacha en los Centros de Lo-calidades

A V I S . S )

Ponemos en conocimiento de todos los que hayan adquirido números de la rifa organizada nor ins Juventudes Libertarias de San Martin, que ha salido pre-

miado el número 472. El compañero que haya salido beneficiado, pondrá una nota en SOLIDARIDAD OBRERA.

Se notifica a los alumnos y a todos los compañeros que quieran matricularse, que se han reanudado las cluses diarias y nocturnas en la Escuela Labor, calle de la Cera, 51, 2.".

La Eléctrica Industrial de Tarrasa, ha recaudado 21'25 pesetas para ayudar a los huelguista metalúrgicos de Alcoy, cuya cantidad ha sido enviada a su des-

#### [COMPARERO!

Si tienes a tu bijo enferme, vi ith al doctor J. Sala, especial ta en la infancia. Rayos X. Consulta econômica, en el con-

sultorio y a domicilio. Gratuita para los obreros sin trabajo. Cortes, 282 (junto a Plaza de España). Visita: de tres a siete

Por mediación del compañer Sánchez, de Olesa de Montserrat hemos recibido 9'05 pesetas, recaudadas en la siguiente forma: Francisco Belmonte, 1 peseta;

L. Asensio, 1; A. Cazoria, 1; S. Mateu, 1; R. Saneil, 1; G. Valla, 1; C. Pradas, 1; J. Matas, 0'55; Albalate, 0'50; Ribas, 1.

De la Sección del Ramo de la Piel, de Sitges, hemos recibido veinte pesetas, de ellas, diez para "C N T" y diez para los presos. Esta cantidad será mensual.

Comité Regional de Aragón, gional del Trabajo de Domingo Germinal, es la siguiente: Plaza España, 10, Elche,

#### La clausura de nuestro Sindicate

Desde hace cinco meses que nuestro Sindicato se halla clausurado gubernativamente. Es la segunda vez que se lo recordamos al gobernador de la provincia.

¿Es que el señor Gobernado ignora la dirección? Por si fuera asi, tendremos a mucho bonor el recordársela. Nuestro Sindicato se halla establecido en la calle de Moncada, número 32, primero, Játiva (Valencia.)

Ahora, at es que el señor Go-bernador no quiere levantar la clatisura, entonces ya es otra cosa. Entonces será cuestión de que el pueblo tome cartas en el asunto, para lo que, como explotado y militante de la C. N. T. le bago un llamamiento.—T. Bel

### TEATRO COMICO

EL MAS PRESCO DE BARCELONA REVISTAS

Hoy, tarde, a las ciaco y coarte. De-tacas 1 peseta, General FM. Grandiona matinhe a precios popu-lares, con derecho a coupar assetti fijo. Le directida revista en des

#### LAS CHICAS DEL RING

Noche, a las 10'15: 50 REPRESENTACION

#### de la revista de creciente éxito

LAS VAMPIRESAS Siempre per el trio de la gracia Mafiano, tarde y noche: LAS VAM-PINESAS

### CINE BARCELONA

Hoy: EL CABALLERO DE LA NO-CHE, en español per José Môrico. CHAMP, EL CAMPEON, per Jecus Cooper y W. Beery, NAGANA, por La Mujer Pantera. REVINYA y Di-BEJOS

## TEATRO GOYA

Hoy: KING KONG, per Pay Wray. español, per Rosita Mareno y José Mójica. SU PRIMER AMOR, por

### MARICEL-PARK

GRANDIOSO PARQUE DE ATFAC-

Abierto todos los disa, tarde y no-che. Funcionando todos los atrad-ciones. Entrada al Parque, 80 con-timos. Funicular y entrada, UNA postes. Mañana, jueves, tarde y noche, grandes festivales Catalonia,

CINE IRIS-PARK Hoy: KING RONG, por Fay Wrep. EL REY DE LOS GITANOS, es español, por Rosita Moreno y José Móspoa, LA MUJER QUE ME CREA-DO, por Robert Montgomery

## EMPRESA TRIUNFO

Cine TEATRO TRIUNFO MARINA Hoy, soberbio programa Continua desde las cuatro de la tarde. La emocionante cinta en español, El-HOMBIRE INVISIBLE, por Gleria BUMBRE INVISIBLE, por Glora Suar. Reprise de la colonal comidia en español, EL PERCIO DE VIBESO, por José Mélica. La intersante pelicula DE CARA AL CIPILO,
por Speccer Tracy, y CANCION BE
CENA, cibujos. Jueves, grandes peleula si EL REY DE LOS GITANOS, en español, por José Mélica.
EL ABURLO DE LA CRIATERA,
en español, roc. Lucid y Buste. LA

## Frontón Novedades

TEMPORADA DE VERANO Precios especiales. Hoy, tarde, a las cuatro. Partido a pala: CHESTU I y ARRIGORRIAGA contra MUSOS y BEGORES III. Noche, a las 1018. Partido a cesta: CHAPARRO y BERRONDO contra URBUTIA y LEA-REIDAR.

### Salones CINÆS

UNA HOBA CONTIGO 7 LADY

#### PATHE PALACE

LA LLAMA SAGRADA, POBASTE-EN HONDURAS y EL PACI-EXCELSIOR

### FORASTEROS EN HONDURAS y

PARIS 7 DOBLE SACRIFICIO

#### GRAN TEATRO CONDAL

SONBRA DEL PASADO, RECRETOS DE LA POLICIA DE PARIS 7 DO-BLE SACRIPICIO

EL REY DEL TAXI, A LAS SIETS EN PUNTO y PIEL A UNA MUJER

### AGUILAS HUMANAS, A LAS SIE-TE EN PUNTO y FIEL A UNA MUJER BOHEMIA Y PADRO

EL EEPPELIN PERDIDO, EL GCA-SO DEL TERROR y EL PRENTE INVISIBLE

Dr. SERRANO Conseje Ciento, 281. - Tel. 35438

Nuestro teléfono: 3257

Boletin de Suscripción a SOLIDARIDAD OBRERA

Población ..... Provincia ..... Calle ..... piso ..... puerta ..... Desea se le siroa una suscripción por .....que importa Pesetas ..... que paga por anticipado. ..... de ..... de ..... de 193

Firma del Suscriptor

NUMERO 908

## SE ANUNCIA UNA POLITICA CORRECCIONAL

Después de la represión hitleriana

### La cuestión está en que la economía burguesa no sea intangible para sus especuladores

Para la apreciación de los acontecimientos del 30 de junio y sus entretelones es importante que el pueblo, el proletariado y también la clase media y el cumpesino no tuvieron que ver con ellos, que ni siquiera tuvieron la menor idea de lo que sucedia. El desenface no promovió tampoco la menor simpatia.

Hoy el proletariado está tan impotente, tan excluido de todas las decisiones en Alemania, que todos los movimientos políticosociales se suceden sin intervención de las masas. Lo mismo que, por ejemplo, la supresión de la servidumbre y de las frondas en Francia y en otras partes ha sido obra de grandes revoluciones populares, y en Alemania se procedió por via puramente administrativa, porque ciertos ambientes de las capas dirigentes habian comprendido que era mejor jugar un poco a lo jacobino que dejar llegar las cosas tan lejos como en Prancis — asi se llevan a cabo boy en Alemania las luchas sociales entre los dirigentes—, sin que el proletariado pueda intervenir. Se entiende por si mismo que en esta especie de política social han sido siempre los capitalistas y el Estado los ganadores.

Aquellos rérculos que hoy, después de la exclusión del projetariado, tienen aún ciertos intereses protetarios y pueden defenderlos politicamente, son los S. A. El partido nacionalsocialista mismo es formado generalmente por elementos pequeñobargueses y campesinos, que están ya hoy descontentos, pero no se inclinan a la sublevación. La guardia de defensa del partido la S. A., se compuso, especialmente después del derrumbamiento, en una buena parte, de desocupados, de fracasados, de decepcionados, antiguos oficiales, etc., etc., es decir, elementos que en primera linea querian ganar econômicamente por el cambio, apelando a los fiecos listas" del programa del partido nacionalsocialista. El curso de la transformación frustró hasta ahora todas sus esperanzas. Ciertamente, muchos S. A., a causa de la presión sobre los empresarios y las autoridades del Estado, recibieron trabajo, pero en puestos malamente pagados, como peones, empleados subalternos, etcéters. Como las S. A. en gran parte no tenian oficio, o habian estado largos años sin trabajo, en su nueva actividad profesional inferior no podian por lo general vivir mejor que antes, pues los

los desocupados, es decir, lo más bajo en minimo de existencia. Para los jefes de la S. A., que se reclutaban en su mayor parte entre soldados y guerrilleros de los años de postguerra, la cosa estaba igualmente mal. Habian supuesto que después de la victoria serian nombrados todos ministros, presidentes de policía, oficiales del Reichwehr, etc. Pero a los militares profesionales y empleados de oficio se les habia asegurado antes que sólo quedarian libres los estos que en 1933 estaban ocupados por "marxistas". En la Reichwehr no tenian acteso alguno los jefes de la S. A.

salarios de los obreros son ahora tan bajos, se hacen tantos des-

cuentos que no queda mucho más que lo que se da como socorro a

Am se formó poco a poco un fuerte descontento dentro de las formaciones de los S. A. Se exigia la realización de los puntos del programa socialista, es decir, la estatización de los truts, etcétera. A eso estaba ligada la exigencia de transformación de la de la guerra. Cuando los descontentos no encontraron en Hitler apoyo alguno, porque el régimen està completamente ligado a los intereses de la gran industria, presentaron la plataforma de la segunda revolución y se dispusieron a socavar la posición de los llamados "reaccionarios", es decir, de los secuaces de Hitler procedentes del ce partidos burgueses. A ellos pertenecen en primera línea los "Cascos de Acero", una organización de defensa que en primer lugar es dominada por terratenientes y demás circulos nacionalistas burgueses extremos. La disolución de los "Cascos de Acero" y el alejamiento de su jefe Schite del Gobierno fueron pedidos públicamente por la dirección de los S. A. Además continuaba la lucha contra Von Papen, y simuladamente hasta contra Hin-

Pero Hitler sabia exactamente que es deudor de sus mandatarios burgueses. Todo movimiento proletariado debe ser reprimido, aun cuando se manifieste enmascarado como rebelión de S. A. descontentos. Aun cuando, ya que toda otra vida política es suprimiia, sea becho por gentes que eran las tropas de choque de Hitler al Hegar al Poder, que destruyeron en general las organizaciones proletarias y fundaron así el poder de Hitler y que por lo tanto creian en su includibilidad y en aus privilegios.

En relación a los dias sangrientos de mediados de año, debe te per lugar una gran purificación de las S. A. Todo el que se haya tado alguna vez descontento, todo el que haya pertenecido antes a un partido de izquierda, todo el que parezca dudoso en su fe, es separado de las S. A.

Les exigencias "socialistas" del programa del partido desaparecieron así en la nebulosa lejania. "Para no intranquilizar la mia", es prohibido todo ataque a los sagrados derechos del capital. Herr Von Papen, el que ha acuñado la incividable palabra "Estado de beneficencia", que había de ser liquidado, ha vencido asi. Alemania es como antes un Estado militar y explotador. El resultado del 30 de junio y las consecuencias de esas jornadas lo hacen comprender más y más claramente a las masas. — H. G.

(Bervicio A. L. T. de Prensa.)

#### LEED Y PROPAGAD POR TODAS PARTES SOLIDARIDAD OBRERA

últimas manifestaciones del consejero de Gobernación. No han podido ser més enérgicas según denominación de los periodistas y del propio consejero de Gobernación.

na. Les da la libertad para das tantas amenazas?

Vivimos todavía bajo la es- | que se corrijan. ¿De qué? | tupefacción producida por las ¿Han delinquido acaso los anuncia nada menos que una presos gubernativos? De haber delinquido, proguntamos: ¿hubiera habido presos gubernativos? No, sin duda. Hubieran sido entregados al Juzgado correspondiente. Y si, El señor Dencás no pone a como es patente, por el solo los presos gubernativos en li- y único hecho de ser guberbertad, por miedo, por coac- nativos, son inocentes de todo ción, ni por imposición algu- delito, ¿a quiénes van dirigi-

A más de esto, Dencás politica fantasmal en el sentido de represión. ¿Podría decirnos cómo hemos de denominar la política ejercida hasta el presente?

Además, si, como anuncia el señor Dencás, de hoy en adelante será de todo punto imposible la comisión de actos delictivos, ¿a qué tantos consejos y amonestaciones?

## MARE MAGNUM

"El Gobierno destina 23 millones a obras públicas con objeto de aminorar el paro forzoso y 100 milliones para auxiliar a los proptetaries agricultures."

El movimiento andando. El Gobierno brinda la prueba de que la suya es una República de "trabajadores".

"La Voz" anuncia un gran reportaje de Francisco Madrid, titulado "Los traficantes de cocaí-

Será de tipo policiaco, como todos los suyos. Se dice que el segundo de la serie que tione ahora en proyecto

nerá éste: "Los que viven revolcándose en la basura." Serà interesante. Porque el bichito ese conoca

El señor Samper habla de un telegrama sobre concentraciones, Añade que el Gobierno ha tomado sus medidas, tiene confianza, "y ya veremos lo que pasa."

: Ver to que pasa! Es el programa de todos los

El señor Aurello Natoli, que es àm "profesional" del antifascismo, pero que aplaude a rablar los métodos fascistas, cuando son empleades por les republicanos contra los anarquistas, dice en "El Liberal", de Bilbao:

"La democracia mucre asesinada per in incorregible tenteria de los democratas.

Y por su despreciable mendaci.

Y por su impotencia absoluta

El señor Martinez Barrio cuando conservaba todavia una parte de su sensibilidad anarquista de otros tiempos — dijo un din que la historia de la actuaeión de Azaña en el Poder podría resumirse en estas tres palabras;

fango: sangre: ligrimus. Pero los tiempos han cambia

Y hav considera don Diego que la presencia de ese monumento de fatulded y de altaneris que escribió una historia de fango, de sangre y de làgrimas, le es indispensable a la proyectada fede ración republicana,

De "El Liberal": "La misjon actual del Gobierne

estă perfectamente definida." Retirarse por el foro.

Emilio Carrere habla en "Informaciones" de la "gasco eparatista" en reinción con las 'cosus" de Cataluña.

A nosotros no nos va ni nos viene en si el presidente de la Generalidad "le ha tomado el gusto al penacho de Tartarin." Tumpoco nos preccupa si "el fuego de sus discursos prende en la estopa que contiene la cabeza de sus multitudes."

Pero nos fastidia soberanamente la forma estópida en que el señor Carrere se encara con el

ridiculo y le desafís. Más que ri- i las regiones enfermas del pus se diculo resulta grotesco habiar de "esa siniestra aspiración total de

He aqui una palabra desposcida de todo sentido. Si se le atribuyera algún valor, otra cosa seria la situación actual. ¿Que todo delito es semetido a la ley y que un Tribunal de justicia dicta sentencia? Si, existe un Tribunal que absueive o condena, pero no es alli donde se ejerce la justicia. Ni alli ni en pinguns parte. Y es porque la idea de justicia desaparece del cerebro humano desde el momento en que el ser se encumbra. El "yo" sa antepone a todo y a todos.

S! hubiera justicia en las conciencias, que es donde hace falta, la vida seria buena, el trabajo agradable, jamás el desucuerdo produciria luchas ni crimenes ismás la gente hourada pisaria el suelo de las prisiones. Y ocurre todo lo contrario, con la agravante de que todo el mal se atribuye a unos hombres sin conciencia, hombres turbulentes qui protenden entorpecer la vida cerriente y van sembrando a su paso rencores. Y atribuyéndols a ellos todo el malestar socal que de dia en dia va tomardo incremento, consideran como único remedio el castigo, más o nenos grave según marque la

ver esas "lumbreras de la himadel sufrimiento de un mueblo que gime hindido por las jerarquias?

¿Es que no pueden comprender los que se conceptúan poderosce, que han de ser initiles todos sus esfuerzos mientras na se remedien los males?

Ya que no se paran en barras. que pongan en práctica todos los artículos del código penal, bier o mal aplicados, no imports. Que se llenen las cárceles y que se utilicen las guillotinas; solamente lograrán enurdecer los ánimos y propagar las ideas que pretenden destruir.

Cuánto mejor seria que en lugar de aplicar castigos aplicaran remedios. Pero ya es tarde. La pociedad se ha dividido en

dos bandos: Uno, saturado de egoismo, que no admite réplica; el otro, cansado de sufrir, no quiere ya más miseria mientras otros derrochan el pan de sus hijos. No pretende ejercer tirania, superioridad, nada de eso, pre-

tende tan sólo una restitución. Exigir que se le dé aquello que es suyo, no es pedir ni robar; es reclamar por la ley de justicia lo propio.

Ya es tarde y no será buscan do arregios como se remedien lo males. ¿Cómo, pues, alcanzar lo? Difícil es decir cômo y cuân do, pero será, porque es justo qu sea y aunque los hombres p quieran reconocer la justicia, à justicia existe, es algo cierto, sgo grande, algo formidable que pesară como plomo sobre les niserables que prostituyen sus vedaderas y únicas leyes.

Zapatero, a tus zapatos.

"En emocionante munifesta-

ción piden la respertura de las iglesias y la libertad del culto entálico.

Pero es en México.

En España no hay que pedir one sean objectos.

Porque la audacia de nuestros ncobinos de cartón no se atrevió

Pero lo hizo con los centros Y váyase lo uno por lo otro.

"Todos nuestros presidentes -ha dicho la batalladora feminista norteomericana Lillian Rockhan satislo de las entrañas de la mujer."

Es el mismo cano de los gobernantes de aqui.

Pere de algunos, por le que squi se refiere, no lo parece. Más blen se diria que selleron del útero ir lamado y purulento de una pantera.



El mutilado do quevra vivo en Paris. Es un hombre de Pero, jes que no alcanzan a fa años. De vez en cuando asiate a las manifestaciones patriónidad" que todo el mal proviena ticas. Cuando pasa por delante del Acco del Triunto se congretela. ¡Es una verdadera merte no ser un soldado enalquiera, no ur un soldado desconocido!

Si so le ocurre tomar et Mebe tiene asiento especial, que le erden los viajeros con ademán ceferente, Cobra una penzión que li sirre para rivir. Quiere, con ba demás veteranas de la guera, tutelar a los politicos para pre anmenten las pensiones. Tiese publicaciones propias.

Supone que los no combetien fes son unes desdichados. Anda por la calle como un fantasma. Y ahorn quiere ir a Provenza, a na lugurejo cerca de Arida.

Tiene alli un pariente proximo. Este ve llegar al veterano con alegria y con expectación. Por le noche va a accetarse el peternas.

-Que me pongau estos recipientes llenos de agua sobre la mesa de noche-dice.

Antes de acostarse queda solo. El pariente mira por el ojo de la cerradura.

-1 Qué hace el veterano f Primero so quita un ojo y lo pone a remojo; luego se quita la deutadura; a continuación se quita pierna y media y una peluca. Apaga la luz y llama con con

- Querido Renato! Entra el pariente y enciendo

-Da una vuelta a mi cuerpo y tres esartos de vuelta a la cabeza... [Pronto!

El pobre granjero kupe como

#### ACTUALIDAD

## Variaciones sobre lo mismo

La actitud que adoptara en un momento dado Largo Caballero tendría escusa importancia, si no fuera por la su-borálmación incuestionable de la U. G. T. al Partido Socialista. Y la historia de nuestros movimientos proclama a grites que el Partido Socialista dejó incumplidos todos los pactos y todos los compromisos, hasta cuando se trataba de cuestiones que no eran la negación rotunda de su programa. Y si en las cuestiones de importancia relativa traicionó, tan sólo para quebrantar a sus antagonistas dejándolos ca la estacada, ¿qué no haria en el caso de un movimiento revolucionario que, necesariamente, ha de echar por tierra el afún, que domina a sus jefes, de ocupar los puestos de

Pero, a juicio de algunos, es inoportuno recordar estas cosas. El buen sentido y la más elemental prudencia aconsejan dar tregua a nuestros justificados rencores. Conviens suspender la aportación de documentes probatorios de la conducta incalificable de los socialistas, teniendo en cuenta que los horrores y las infamias de que fulmos testigos — y victimas — mientras gobernaros, son grano de anía si se los compura con lo que haria el fascismo. Hay que sacrifi car, pues, la razón y la verdad y hay que abogar las voces del instinto revolucionario "en aras del mal menor"

Pero es que el mai menor - aun suponiendo que se tratara de eso — si se le tolera y se le silencia en vez de combatirle de una manera franca y abierta en todas las circunstancias, tiene que convertirse fatalmente en mel mayer. Le hemes viste en Alemania y en etres paises. Y ne es cosa de repetir la suerte. Porque siempre ha de quedar en pie un hecho cuyo vulor es incuestionable. Nosotres, para negar beligerancia revolucionaria al Partido Socialista, nos fundamos en su historia de siempre—que es algomiratras que los que quieren concedérsela se basan simple-mente en sus palabras. Y esus palabras — següé reconocismos todos a coro hasta hace poco — carecon en absoluto

Las circunstancias - se dice - han cambiado. Las etapas de mando como la republicanosocialista dejan huellas profundas en la masa. Es cierto. Pero no lo es menos que el partido sigue guardando fidelidad a sus bochornosas tradiciones. Y la masa — que nesotros sepamos — no intentó nada para emanciparse de la tutela del partido. Hablamos nuturalmente, de los seguidores de la U. G. T. Y en tales condiciones, todo pueto, toda inteligenciación, todo acuerdo, cuanto se haga para llegar a la resultante "descada ardien. temente", al frente único, habrá de ser vago, inconcreto, nebuloso, plagado de peligrosos equivoces. Tendrán que registrarse en él, sin que nadie pueda evitario, incongruências y capciosidades de bulto, tanto en el orden práctico como en el doctrinario.

Se afirma que el contenido del pacto que ha tenido la virtud de entusiusmar a unos cuantos, es perfectamente revolucionario. Está bien. Pero, ¿y el continente? ¿Es adecundo? Decia un militante, en el último Pieno de la Confederación Nacional del Trabajo, que no se puede guardar ácido sulfúrico en un recipiente de madera, ya que en caso de hacerlo existe la seguridad de que se pierde el continente y el contenido. Perque no es cierto, como pretenden al-, que lo principal sea hacer la revolución. Una revolución puede engendrar un monstruo. Lo importante es, por lo tanto, bacer la revolución social. Aquélla cuya primera providencia estriba en suprimir el Estado en todas sus formas. Es muy posible que el Partido Socialista haga un dia que persigue la conquista del Estado... para más fácilmente destruirio. Y seria de una puerilidad que no es necesario subrayar, la creencia de que pueda hacer "la nuestra". Pué siempre enemigo de ella hasta el exterminio de sus partida. rios. Y cuando mañana la vean en marcha, se allará con cuantos estén dispuestos a combatirla a sangre y fuego. Lo

Cuando afirmamos que nosotros no podriamos ir del brazo con los socialistas aun cuando funcionara una horca en cada calle y un pelotón de ejecuciones en cada esquina, se nos pide una solución que reemplace con ventaja el frente único de que se truta. Y cuando respondemos que la única consiste en trabajar activamente, en todos los terrenos y en todos los sentidos, articulando debidamente la guma nmensa de nuestras posibilidades de orcen vario para llevar a cabo - con el pueblo y no con ningún partido - la revelución que propugnamos, manteniendo integramente nuestros principios, se nos objeta que esto resulta vago o

Y se llega de ese modo a una conclustón superiativo mente peregrina. Es esta: que lo único que puede acelera el ritmo de nuestra marcha, y lo único que representa una gurantia de que la revolución se lleve a cabo, consiste en haceries concesiones al espiritu, a las tendenciss y a los

Somos absolutamente incapaces de comprenderio. Y ercemos que la cuestión vale un debute.

## Huelga de taxistas

de incidentes desarrollados esta madrugada entre los taxistas y las fuerzas de Asalto, al cumplir ésta las órdenes relacionadas con la evitación de bocinazos que impiden el descanso en la ciudad, en la mañana de hoy se retira-

ron todos los taxis de la circu-

callejero la animación acostum-A las estaciones han acudido

vehículos de hoteles y camionetas de proptedad particulares.

En una de ellas fueron detenidos, esta tarde, cuatro taxis-